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Próximamente cambiará sus estudios

Antena-3 de Avila tiene nueva 
antena

En el cerro Hervero ha sido 
instalado ya el nuevo poste de la 
emisora abulense de “Antena 3”. 
que sustituirá ei actual situado 
sobre la cubierta de un edificio 
de Las Hervencias. La nueva 
antena, aunque instalada, no es
tá aún conectada, lo que quiere 
decir que la emisora sigue fün- 
cionando a través de la antigua. 
Se espera que en el curso de la 

. próxima semana entre en fun- 
\ cionamiento este nuevo poste, al 
t tiempo que los estudios de “An- 
í tena 3” de Avila se trasladarán, 

de su domicilio actual en el 
paseo de San Roque, a los nue
vos locales de la calle Duque de 
Alba, en el edificio de la Caja 
Rural Provincial.

La nueva antena, que se ter
minó de instalar ayer, es un poste 
metálico de treinta metros de 
longitud, con una potencia de un 
kilovatio para el primer canal y 
medio para el segundo. Al haber 
sido ubicada en lo alto del cerro

Nueva antena para la emisora “Antena 3” de Avila LUMBRERAS

leimer monas - uomiQite
Duque de Alba. 3—Alemania, 6

ABRIGOS - VESTIDOS - FALDAS 
CAMISAS - PANTALONES - SUETER

Hervero, se gana, con respecto a 
la antena actual, una altura de 
unos sesenta metros, de manera 
que se calcula que se podrá 
ganar en cobertura como míni
mo unos diez o quince kilóme
tros, llegándose, en algunos ca
sos, a muchos kilómetros más. A 
ello hay que añadir otra cosa 
muy importante: la limpieza de 
onda que redundará en una me
jora de calidad de la audición.

Aunque no pueden conocerse 
los resultados hasta tanto no 
entre en funcionamiento, “An
tena 3” es optimista con respecto 
a los mismos. Se espera Íograr 
una cobertura total en la zona de 
La Moraña y poder entrar en la 
zona del pantano de El Burguillo, 
hasta El Tiemblo. Igualmente se 
espera que pueda llegarse hasta 
el alto del puerto de El Pico y 
poder entrar en algunos lugares 
aunque aislados del valle del 
Tiétar.

Tras la fusión de varios sindicatos

Constituida en Avila la Federación 
Provincial de Transportes y 
Comunicaciones
Fue elegido secretario general Leandro Palomo Sánchez

La Federación Provincial de 
Transportes y Telecomunicacio
nes de Avila quedó constituida 
en el transcurso de la asamblea 
celebrada ayer en los salones de 
la antigua AISS por representan
tes del Sindicato de Líneas Fé- 
rreras. Sindicato Ferroviario de 
UGT y Sindicato de Teléfonos.

Para el cargo de secretario 
general fue elegido Leandro Pa
lomo Sánchez; para el de orga
nización, Genaro Martín Braga
do: de Administración, José Cal
vo Esteban y de Prensa e Imagen 
Jósé María Martín Hernández. 
En la asamblea se eligió también 
a los representes del Sector Fe
rroviario S.L.F.-UGT, Adolfo Re- 
villa Alonso, como secretario ge

Cadenas en varios 
puertos de 
montaña

La Jefatura Provincial de Ca
rreteras informó a mediodía de 
hoy que era necesario el uso de 
cadenas para circular por los 
puertos de Navalmoral, Mijares, 
Serranillos y Peña Negra.

Durante la pasada noche hubo 
precipitaciones en forma de nie
ve en los puertos de Menga, 
Valdelavía, Paramera, Villatoro 
helando posteriormente, por lo 
que desde primeras horas de esta 
mañana se estaban arrojando 
fundentes en dichos lugares a 
fin de evitar el peligro en la 
circulación que era práctica
mente normal a la hora de re
dactar esta nota.

En la capital también nevó 
durante la noche de ayer si bien 
la precipitación caída era escasa 
e intermitente. 

neral, Manuel García Ramírez, 
como secretario de Organización; 
Luis Martín Santero, secretario 
de Administración y José Fer
nández García, de Prensa e Ima
gen.

En la reunión, a la que asis
tieron cerca de un centenar de 
personas, se presentó el plan 
alternativo al programa de RENFE 
y se trató sobre la firma del 
convenio colectivo, acusándose 
a la empresa de incumplir el 
Acuerdo Económico y Social 
{A.E.S.). Los sindicatos esperan 
que la empresa pueda cambiar 
de actitud, ya que si no estudia
rían la posibilidad de tomar otras 
medidas en el pleno del Comité 
general Intercentros. También se 
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informó sobre la negociación 
colectiva que se lleva a cabo con 
Telefónica y se criticó el pro
yecto de supresión de líneas fé
rreas. En cuanto al programa 
alternativo de RENFE, los sindi
catos ofrecen un modelo eco
nómico y social en lugar del 
modelo económico y financiero 
que la empresa desea poner en 
marcha.

A la asamblea asistieron, entre 
otros, el secretario provincial de 
UGT, Félix Oviedo: el secretario 
federal de la Federación Estatal 
de Transportes y Telecomunica
ciones, Tomás Martínez Díez, se
cretario general del sector fe
rroviario, Ignario Grajal Martín y 
otros. (PAGINA 5).
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“No se trata de discutir qué es un hombre de 
bien, sino de serio”.

(Marco Aurelio) Las murallas de Avila

Un presidente
Los sondeos de opinión tie

nen la ventaja de que sirven a los 
líderes políticos para conocer 
cuál es la valoración que los 
ciudadanos hacen a su trabajo y 
expresan, al mism,o tiempo, las 
intenciones sobre determinados 
asuntos.

Del resultado de cuatro son
deos de opinión realizados por 
Otr/Is, bajo la dirección de Juan 
Díez Nicolás, se llega a la con
clusión de que el presidente de 
la Comunidad Autónoma de Cas
tilla y León, Demetrio Madrid, es, 
junto con los de Castilla-La 
Mancha y Murcia, el menos co
nocido, dentro de nuestra propia 
región, y el menos valorado.

Triste panorama, pues, tanto 
para los castellanos-leoneses 
como para el propio presidente 
de la Junta. Y no puede alegarse. JOSE MANUEL SERRANO

El fantasma
La caída de Enrique Vázquez 

—en una espeqje de cese con
venido— y la llegada de Enric 
Sopena a la dirección de los 
informativos de TVE ha sido una 
combinación inesperada, pero 
no sorprendente. Enrique Váz
quez ha cumplido una intensa 
tarea depuradora y cirujana que 
aconsejaba su retiro con nómina 
y sin honores, mientras la sangre 
de las víctimas corre generosa 
por los canalillos y aliviaderos 
del siniestro castillo televisivo. Y 
Enric Sopena cruza el foso e in
gresa en la mansión con la espa
da sin estrenar y un intenso y 
fulgurante pasado de servicios al 
felipismo naciente. Mientras 
tanto, los informativos conti
núan esperando vanamente la 
hora en que merezcan tal nom
bre, en una ilusión imposible, 
porque la desinformación forma 
parte de la razón de ser y de la 
norma esencial del castillo mis
mo, y como tal se impone a sus 
eventuales moradores.

Sopena, que en su apellido 
lleva incorporada las dos terce
ras partes de su inmediato desti
no profesional, ha entrado, pues, 
en el castillo tras un bien reser
vado diálogo con el fantasma 
que lo puebla. Un fantasma om
nímodo que ulula por sus gale
rías pone cadenas en lugar de 
arrastrarías y no es exportable 
como aquel que se llevó a sus 
posesiones, con piedras y todo 
el norteamericano del cuento. 
Lejos de ello, estamos ante un 
fantasma estrictamente nacio
nal, que responde al nombre de 
Calviño y resulta inmune a todos 
los conjuros. En cualquier país 
sería inmediatamente desaloja
do. En el nuestro disfruta de 
espacio —lóbrego, eso sí— para 
sus espeluznantes correrías, ad
ministrando espantos con un 
crédito que sólo puede depender 
de la voluntad del propietario de 
la finca.

Pocas veces un fantasma ha 
tenido tanto poder en un siste
ma, lo cual ayuda a comprender 
la perversión de sus valores. 
Mientras los vecinos de la here
dad sobre la que el castillo domi
na dirigen sus protestas contra el 
castellano, es cierto que, funda-

poco conocido
a este respecto, que esta valora
ción y conocimiento tan escaso 
sean debidos ai sentimiento po
co regionalista de los castella
nos-leoneses, porque otras co
munidades, como es el caso de 
Rioja, Extremadura, etc. conocen 
más a sus presidentes y también 
les dan una'valoración mucho 
más positiva.

Los socialistas, lógicamente, 
están preocupados por la falta de 
imagen positiva de Demetrio Ma
drid. Por eso no es de extrañar 
que en algunos ambientes de la 
izquierda regional se esté bus
cando. un candidato con más 
garra tanto para dirigir el partido 
como, si es preciso, presidir el 
gobierno de la Comunidad Au
tónoma. 

mentalmente, se olvidan del se
villano. Lo cual prorroga la fun
ción del maligno ectoplasma 
más allá de lo que el sentido 
común aconseja. Sucede, sin em
bargo, que el sevillano tiene un 
sentido “sui generis” y un infali
ble instinto sobre la perdurabili
dad de cosas y personas. Y de 
fantasmas.

Con la llegada del nuevo com
bustible que Sopena representa, 
el incombustible fañtasma se to
ma un cierto respiro y sus vela
dores ofrecen la sensación de 
que algo cambia en el feudo que 
controlan. Puede que la expul
sión de Vázquez, con nómina 
garantizada y brillo complemen
tario, venga a ser el comienzo de 
rotaciones y traslaciones perso
nales que hagan más llevadero el 
horror de la época sobrevenida.

Naturalmente, ninguno de esos 
movimientos afectará al fantas
ma, que seguirá propinándonos 
una televisión de pesadilla y ofi
ciando de pararrayos para una 
importante cuota de la murmu
ración colectiva.
Lorenzo CONTRERAS, en ABC, 
11-1-85).

Castro y Solana, 
en Nicaragua

El hecho de que Fidel Castro 
haya sido el único jefe de Estado 
presente en la toma de posesión 
de Daniel Ortega como presiden
te de Nicaragua es significativo. 
Luego de la celebración de unas 
elecciones a las que no pudo 
concurrir la principal oposición 
al régimen del propio Ortega por 
ponérsele impedimentos que que tomé parte en infinidad de
hacían imposible competir con 
el oficialismo, el sistema nicara
güense tiene en cuarentena su 
credibilidad.

Hay que congratularse de que 
Felipe González, que preside aún 
un extraño comité de solidaridad 
con Nicaragua de la Internacio
nal Socialista que no ha llegado 
a reunirse nunca, se haya negado 
a asistir a la investidura de Orte
ga, pero cabe también lamen
tarse de que la delegación espa
ñola naya tenido rango ministe
rial, claramente excesivo para la 
ocasión.

(“Diario 16”, 12-1)

Comunicación para la Delega
ción Territorial de Educación y 
Cultura, y la Comisión del Pa
trimonio Histórico Artístico (in 
sólidüm), de Avila.

ES EVIDENTE que la Mura
lla de Avila está considerada 
como el monumento arquitec
tónico más significativo de la 
ciudad, y el más popular y 
conocido dentro y fuera de 
España. Sus características y 
estado de conservación al paso 
de los siglos son dignas de 
gozar de ese privilegio legen
dario de las grandes obras crea
das por el hombre.

Concretando datos de esta 
fortaleza, citaré al marqués de 
San Andrés (1): “Está conside
rada como el monumento mili
tar más perfecto de la Edad 
Media, porque hace al recinto 
que cierra inexpugnable. Fue 
declarado monumento nacio
nal por Real Orden de 24 de 
marzo de 1884, a instancias del 
marqués de Canales y Chozas. 
Su perímetro es un trapecio 
cuya base menor está a Ponien
te, sobre el Adaja: la base ma
yor, por ser más fácil para el 
ataque, contiene las mas formi
dables obras de defensa; el 
lienzo del Mediodía no es tan 
fuerte como los demás, pues 
estaba defendido por grandes 
derrumbaderos de muy difícil 
acceso. Su perímetro mide un 
total de 2.526 metros”. Está 
constituido por 85 torreones y 
81 muros o lienzos, con 1.042y 
1.018 almenas, respectivamen
te (en total, 2.060). Consta de 
nueve puertas de acceso y tres 
poternas (2).

Esa vastedad y riqueza de 
elementos forman un cuerpo 
único que requiere una aten-_

A un amigo 
que se fue

Por fin, mi querido amigo: tu 
que lo fuiste de todos, conse
guiste lo que tiempo atrás co
mentábamos al reunimos en los 
actos más solemnes de la Santa 
Iglesia Catedral de nuestra queri
da Avila, cuando mutuamente 
nos consolábamos de las angus
tiosas enfermedades que aque
jaban a nuestras respectivas es
poras y el enorme sufrimiento 
que esto vonlleva, una larga y 
penosa dolencia del ser más que
rido, pero Dios te ha concedido 
lo que ambos casi pedíamos al 
cielo, úna feliz partida casi a la 
par, tu ya le tienes contigo en la 
casa del Padre, sin duda lo mere
cías. Yo lo pude comporbar de 
cerca en las muchas ocasiones 

empresas, en las que siempre vi 
resaltar, en tu caval comporta
miento que tus obras eran las 
de un caballero amante de la jus
ticia y de la paz y fiel servidor de 
la Santa Ley de Dios. Estoy en 
deuda contigo por los innumera
bles consejos que para conso
larme, en la honda pena que tuve 
que experimentar por la partida 
de mi consorte cuando la tuya 
quedara tan mal parada y sin 
vista, cuando Lu pacientemente 
la conducías por todas partes. 
Estoy en deuda contigo, sí, aho
ra, en el momento de tu partida, 
quiero, de alguna forma, agrade-

Por 
ción constante para su mante
nimiento y conservación, ne
cesitándose un estudio y pro
yecto que planifique a corto y 
medio plazo unos trabajos pre
cios para que, teniendo en 
cuenta la economía del costo, 
el monumento sea reforzado 
en su totalidad y de forma tal, 
que al inicio del siglo XXI esté 
en perfectas condiciones de 
soportar el embate de los veni
deros. Y para conseguirlo sería 
conveniente, en mi opinión 
personal, que se procediera a 
segregar la Muralla del acervo 
monumental de la ciudad, cons
tituyéndola en un ente inde
pendiente, a todos los efectos, 
para su más apropiado trata
miento. Se la asignaría una 
cantidad anual para los gastos 
de conservación y consolida
ción, dentro del Presupuesto 
de la Junta de Castilla y León, 
que se iría aplicando sistemá- 
ticamnete y paulatinamente, 
reparando todos los desperfec
tos existentes, siguiendo un 
orden riguroso por tramos pre
viamente diferenciados. De es
ta forma, y como las reparacio- 
ne no son de un elevado costo 
(3), en un quinquenio se habría 
dado una vuelta total circunva- 
latoria a la fortaleza, dejándola 
de perlas, pero siempre dis
puestos a seguir el mismo pro
cedimiento en los años sucesi
vos, ya con menor número de 
presuntas reparaciones, y con 
una carga económica inferior.

Es muy posible que ustedes, 
señores, tengan un proyecto 
mayor, mejor y más cualifica
do. Si es así, dénle a conocér 
públicamente. Si no lo tienen.

CARTAS
certe aquellas atenciones que 
tuviste, tan delicadas, para con
migo, en horas tan amargas. Pero 
déjame decirte que santa envidia 
te tengo. Tuvimos las mismas 
afliciones y las mismas penas en 
esta vida de llanto, pero tuya has 
recibido el premio, solo a mi me 
resta el alabar a Dios mientras 
viva repitiendo con el Santo Job: 
“Dios me lo dió, Dios me lo llevó”. 
Hágase su Santa Voluntad. Tu te 
has ido a reunir con los seres 
más queridos. Yo estoy a la espe
ra, con el oído bien atento para la 
definitiva llamada, y a tus deu- 

■ dos muy estimados, en esta do-

iNRIA, ES MEJOR

CESAREO DIAZ 
manifiesten también pública
mente, qué opinan acerca de lo 
expuesto.

El silencio de esa Comisión 
del Patrimonio Histórico Artís
tico durante el pasado año 
1984, en el que se suscitó la 
protesta sustentada en las pá
ginas de este periódico por 
haber dejado désalmenados 
los tres torreones y lienzos de 
la Muralla en la calle de San 
Segundo, cenando ustedes los 
oídos a cal y canto, espero que 
no se repita en esta ocasión. 
Con la mayor cortesía y respeto 
me dirijo a ustedes para que se 
manifiesten ante el pueblo de 

' Avila en este tema tan entraña
ble para todos sus habitantes. 
Se quieren conocer su pensa
miento y proyectos para la con
servación de la Muralla, así 
como su valiosa opinión acer
ca de esa línea horizontal que 
atropella la estética en el tramo 
de la calle de San Segundo; y 
también (¿por qué no?), qué 
determinación van a tomar pa
ra eliminar esas farolas male- 
cónicas cuyas esferas son el 
hazmerreír de la ciudadanía.

Acepten ustedes, señores, el 
testimonio de mi considera
ción más distinguida.

Notas. 1,—Marqués de San An
drés. GUIA DESCRIPTIVA DE AVI
LA Y SUS MONUMENTOS. Tip y 
Encd. Senén Martín, Avila, 1922; 
pp. 24 y 25.

2.—C. Díaz. LA MURALLA DE 
AVILA: CENSO' DE 1984. Cfr. EL 
DIARIO DE AVILA, 27-8-1984; 
PP- 3 y 4.

3.—Según información de un 
amigo arquitecto, las reparaciones 
se reducen a cintar las piedras y 
consolidar las almenas, sin omitir 
los desperfectos de mayor conside
ración en los lienzos. 

ble partida y despedida de sus 
progenitores, de este valle de 
llanto hacia los eternos taber
náculos de la Gloria, les diré que 
esto pasa pronto, que es como 
paja que arrebata el viento.

Que no nos debemos apenar 
sin consuelo como lo hacen los 
paganos, que esto es un tránsito 
por el camino de salvación que 
debemos recorrer con amor.

Para ti, mi oración y mi deseo 
de vida eterna, tú que supiste de 
dolores, que imitaste a Santa 
Teresa... Vaya mi oración junto a 
tus flores.

AUGUSTO GIL
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El reventón en la entrada de la cisterna provocó la inundación MAYORAL'

^I reventarse una cañería que estaba helada

Se inundaron dos plantas del Centro Escolar 
Nuestra Señora de Sonsoles
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Dos plantas con cuatro clases 
del Centro Escolar Nuestra Seño
ra de Sonsoles, del Colegio Pú
blico Cervantes (2/ etapa de 
EGB). quedaron inundadas al re
ventar una tubería, como con
secuencia del deshielo que si
guió a las grandes heladas de 
estos días. El agua saltó desde la 
cañería de una cisterna de la 
rlanta superior, descendiendo a 
ias plantas inferiores, en cuyas 
aulas llegó a adquirir el nivel del 
agua 5 centímetros de altura. Por 

Ilas escaleras se producía una 
curiosa imagen, al caer el líquido- 
cu forma de cascada y las venta
nas se vieron cubiertas de hielo 
en una buena parte, ya que el 
igua consiguió salir por entre los 
adrillos de la fachada, a la altura 
le la plataforma del piso.
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Emilio C. García Fernández

Tras la avalancha de grandes 
títulos que TVE ofreció a lo 
largo de las pasadas fiestas 
navideñas, la calidad de las 
películas de la semana mantie
nen un equilibrado nivel, am
pliamente destacado en “La 
noche del cine español” y el 
ciclo del director italiano Ros
sellini. Si el programa que diri
ge Fernando Méndez Leite me
rece ser visto y seguido estre
chamente por todos los abu
lenses interesados en el cine 
patrio {del que no debemos 
renegar en ningún momento), 
el cinéfilo no puede dejar de 
ver las películas de Rossellini. 
A buen seguro que en la pro
vincia habrá numierq30 público, 
interesado, en recordar unos y 
conocer otros, los títulos añe
jos del cine español, así como 
visionar, por primera vez en 
muchos casos, las obras del 
maestro italiano que, salvo en 
determinadas ocasiones, pasa
ron desapercibidas por las sa
las comerciales de las princi
pales ciudades.

Hace algunos años ocurrió al
go semejante en otro Colegio. La 
abundate cantidad de agua logró 

acumularse por todo el edificio 
como consecuencia de haber es
tado la cañería soltándolo con 
gran fuerza durante toda la no
che —al parecer llegaba hasta la 
pared de enfrente— por ser una 
hora en la que la corriente es 
mayor por ser menos el uso que 
se hace de ella.

Las pérdidas principales se 
han producido en la pintura delà 
escalera, donde también el agua 
formaba carámbanos al caery en 
las paredes y techos, que están 
totalmente humedecidos.

Entre profesores y alumnos 
lograron evacuar el agua y ayer 
viernes ya pudo impartirse clase 
con normalidad.

Programación para este fin de semana en TVE

El cine en casa
Paralelamente a todo ello, 

hoy sábado, podemos disfrutar 
de dos películas firmadas por 
sendos directores de reconoci
do prestigio; Henry Hathaway y 
Robert Aldrich. El primero rea
liza en 1935 Tres lanceros ben
galis (Lives of a Bengal Lancer), 
película en la que intenta reco
ger las inquietudes indepen
dentistas hindúes frente al ri
guroso colonialismo, británico 
(asunto del que se hicieron 
obras de diversa factura). Es 
uno de los más vivos antece
dentes del prolífico género de 
aventuras. Por su parte Aldrich, 
director que abordó numero
sos géneros cinematográficos 
ofreciendo películas de magis
tral factura como El gran cu
chillo, Attack y ¿Ctué fue de 
Baby Jane?, en Cuatro tíos de 
Texas (Four for Texas, 1963) 
nos acerca nuevamente al 
mundo de la diligencia asalta
da, al ambiente del rico usur
pador, del engaño del banque

Los propios escolares sacaron el agua con cubos mayoral

Hasta por las ventanas salió el agua, formando carámbanos MAYORAL

ro. de los rivales que se unen en 
un frente común. La película 
está repleta de situaciones im
pactantes al frente de las cuales 
se encuentran actores de la 
talla de Frank Sinatra, Dean 
Martín, Ursula Andrews y Char
les Bronson.

El domingo, por la segunda 
cadena, se emite la película 
interpretada por Jean Simmons 
y Dirk Bogarde, Extraño suceso 
(So Long at the Fair, 1950), de la 
que cabe destacar el momento 
artístico y de gran esplendor de 
la actriz, que mantenía por sí 
sola una obra endeble, un argu
mento flojo, desarrollado en 
1889, durante la Exposición 
Internacional de París.

El cine español continúa lle
gando con cierta asiduidad a la 
pantalla. El lunes, y continuan
do la serie de “La noche...", la 
película de Juan de Orduña, La 
Lola se va a Íos puertos (1947), 
podrá ser recordada por todos 
con la distancia de treinta y 

ocho años. En su momento se 
convirtió en un éxito de nuestra 
cinematografía y a ello contri
buyeron Juanita Reina y Ma
nuel Luna. Nosotros, que fui
mos tan felices (1976), la pelí
cula del miércoles, se incluye 
en la larga lista de la comedia 
cinematográfica española de la 
que, sin embargo, sobresale, en 
cierta medida, por encima de 
tanta mediocridad. No obstan
te, y junto con las anteriores 
películas realizadas por Drove 
(Tocata y fuga de Lolita y Mi 
mujer es muy decente dentro 
de lo que cabe), ofrece una 
falta de solidez en la historia y 
en la evolución de la misma. 
Antonio Drove se ha quedado 
al principio del camino que, 
según se ha comentado en 
círculos de crítica especializa
da, le acercaba a los clásicos de 
la comedia americana; Lubitsch, 
Cukor, Wilder...

Esta semana, pues, los afi
cionados abulenses pueden 
disfrutar con obras de puro 
entretenimiento, entre las que 
destaca únicamente Paisa, de 
Rossellini.

Voladuras
Hemos recibido buen nú

mero de llamadas comentan
do la noticia que publicába
mos el jueves del incidente 
producido a raíz de la proyec
ción desde unas obras de una 
piedra que golpeó a un estu
diante iraní, produciéndole 
una pequeña contusión;

Igualmente también hemos 
escuchado el comentario de 
quienes trabajan en los luga
res donde cayeron, ratifican
do a los anteriores. Hasta 
hemos podido comprobár los 
efectos del golpe de la piedra 
en el pie del joven estudian
te, que nos ha mostrado su 
disconformidad con el trata
miento que le habían dado 
los responsables de la obra. A 
decir verdad, el golpe es total
mente inapreciable, aunque 
ello no resta consideración al 
hecho. Lo que es evidente es 
que existe una cierta suscep
tibilidad en torno al caso, bas
tante mayor que la que pudie
ra haber originado cualquier 
obra de este tipo de las que se 
realizan en la ciudad, al pare
cer con bastante menos me
didas de seguridad. La preo
cupación se extiende en tor
no a lo que pudiera perjudi
car la obra a la iglesia de San 
Pedro, sin que exista ningún 
estudio serio que demuestre 
los perjuicios, aunque no se 

1 puede pasar por alto el efecto 
que se siente desde dentro 
cuando se producen las ex
plosiones.

Nos consta el interés de la 
Caja General de Ahorros que 
no ha regateado gastos para 
que se tomen todas las medi
da de control y el de la propia 
empresa constructora, cuyas 
medidas de seguridad —con 
pesos sobre la piedra, perfo
raciones alrededor de la masa 
granítica del solar, etc.— he
mos podido comprobar sobre 
el mismo terreno, para que no 
se produzca ningún daño, a 
pesar de lo cual y por si se 
produjera algún fallo, se acor
dona la zona.

Como todas las medidas 
tomadas no parecen sufi
ciente motivo de seguridad 
para evitar la susceptibilidad 
dé un grupo de personas, la enti
dad propietaria de los terre
nos, en una muestra de ex
traordinario respéto hacia el 
sentir de los demás v a 
reconsiderar la necesidad de 
concluir las obras según el 
proyecto primitivo y proba
blemente los reduzca en uno 
de sus sótanos, para que no 
sean necesarias más voladu
ras de granito. Nos parece 
una medida acertada, que 
honra a los que la toman 
poniendo encima de lo que 
pudiera ser unos intereses 
económicos, la preocupación 
de un grupo de ciudadanos.

MAXIMILIANO

«
C. HOYOS 

Fitto
Especialista en 

Urología
Ha trasladado su consulta a 
Avda. José Antonio. 8 - 1." 

Consulta de 4 a 7
Lunes, miércoles y viernes. 

Teléfono: 22 51 69 C.S.Núm.9

P. DOMINGUEZ 
GONZALEZ

PSIQUIATRIA-PSICOTERAPIA

Consulta horas convenidas 
Miércoles y Jueves tardes

Pasaje del Cister, 2-esc. 1,5.° 2 
Teléf.: 22 41 85 Avila c.m. 16

CAMBIO DE TITULARIDAD
La titularidad del Restaurante “MESON DEL 

RASTRO”, sito en Avila, Plaza del Rastro, 1, con 
signatura R-AV-33, de dos tenedores, cambia de don 
.Arturo Sánchez Sáez, a MESON DEL RASTRO, SA., con 
la misma signatura y dirigido por D. Arturo Sánchez Sáez.

Lo que .se hace público a todos los efectos legales.

9

JERSEYS
REYES CATOLICOS, 8 

AVILA

MCD 2022-L5



Avila EL DIARIO DE AVILA/Sábado, 12 de enero de 1985/Página

Pequeño Mundo

¿Qué le han 
traído los Reyes?

Si ha viajado usted a Ma
drid en la primera semana del 
año y ha estrenado la nueva 
tarifa del Metro, habrá obser
vado en las cateleras publici
tarias de los andenes una 
versión nueva de los tres Re
yes Magos. Aparecen tres po
rrazos de la familia de los San 
Bernardo, blanco, canela y 
negro, con tres coronas de 
cartón de purpurina amarilla. 
Un auténtico desacierto pu
blicitario que no ha logrado 
más que asustar a los niños y 
molestar los sentimientos de 
muchos mayores.

Los Magos tradicionales 
con sus barbas y sus mantos 
regios sonríen y acarician a 
los pequeños, cuando están 
vivos y hasta pintados. Los 
pérros no pueden sonreír. 
Menos mal que esos de papel 
tampoco enseñan los dientes. 
Esperemos que los genios pu
blicitarios tengan más acierto 
cuando lleguen los Reyes del 
86^ Los tradicionales entra
rán fácilmente en el Mercado 
Común. Los perros, difícil
mente.

Y a usted, ¿qué le han echa
do, amigo? Porque, si no ha 
dejado el 5 de enero por la 
noche todos sus problemas y 
su cara larga afuera, a la in
temperie, no ha descubierto 
ni ha puesto en práctica uno 
de los resortes de la verdade
ra felicidad. Si por la mañana 
se ha encontrado dentro o al 
lado de sus zapatos la corba
ta, los guantes, la bufanda, la 
camisa o el bolígrafo de tan
tas familias modestas, sin du
de la ha florecido una son
risa y se le han iluminado los 
ojos. Ha vuelto usted a ser 
niño por unas horas y ha 
contagiado de felicidad a los 
de su casa. De paso, ha parti
cipado en la de todos los 
suyos, especialmente de los 
más pequeños: hijos, nietos, 
sobrinos y los niños de los 
vecinos que vienen a ense
ñarle sus “Reyes”.

Porque, ¿quién es capaz de 
medir con precisión la felici
dad de un niño que se des
pierta —o le despiertan— y 
comienza a abrir sus "Reyes”? 
Su muñeca, su gatito, su tren 
eléctrico, su 'coche de bom
beros con sirena y con luces, 
o su tren o su coche de plás
tico rojo, su muñeco de trapo o su 
osito con panza y orejas de 
retales deben producir idén
tico milagro de ilusión. Por
que los niños viven la atmós
fera económica de la casa y 
tan feliz se siente un gitanillo 
como el hijo de la portera o 
los hijos y los nietos de un 
multibillonario. .

Parece que los únicos ju
guetes inadecuados son los 
bélicos. Todos los demás va
len. Y los baratos más, porque 
duran más y son como la 
“pedrea” de los ñiños pobres.

David Alba

Anúnciese 
en 

EL DIARIO 
DE AVILA

jornada técnica sobre seguridad en la construcción.Aparejadores y arquitectos en la LUMBRERAS

Jornada técnica en el Gabinete de Higiene y Seguridad en el Trabajo

Próxima publicación del proyecto de 
seguridad en la construcción

En la sede del Gabinete Técni
co Provincial de Higiene y Segu
ridad en el Trabajo se desarrolló 
una jornada técnica sobre el 
proyecto de seguridad en cons
trucción, impartida por técnicos 
del Instituto Nacional de Seguri
dad e Higiene en el Trabajo de 
Madrid. Este proyecto de seguri
dad en construcción verá la luz 
dentro de muy pocas fechas co
mo norma de obligado cumpli
miento para todas las obras de 
nueva construcción.

La jornada, a la que asistieron 
aparejadores y arquitectos de la 
ciudad de Avila, fue clausurada 
por el director provincial de Tra
bajo, Antonio Delgado San Ro; 
mán y el director del Gabinete

El cine que veremos en Avila

Las reposiciones, protagonistas de una gris 
programación cinematográfíca

"LA BIBLIA EN PASTA".— 
Producción española del año 
1984, dirigida por Manuel Sum
mers e interpretada por actores 
no profesionales. Cuando hace 
ya muchos años vi “Del rosa al 
amarillo”, me cabía la esperan
za de que en Summers íbamos 
a tener un director sensible e 
inteligente. “La niña de luto” y 
“Juguetes rotos” iban a con
firmarlo, pero el fracaso eco
nómico de esta última hizo que 
este director ser decantara ha
cia productos más comerciales 
y menos ingeniosos cada vez. 
La película que nos ocupa, nos 
muestra el adocenamiento, el 
oportunismo y la decadencia 
de Summers. La visión del Gé
nesis que el conocido humo
rista tiene, es un extenso catá
logo de chistes fáciles en los 
que predomina la “Sal gruesa” 
y la irreverencia gratuita y a 
veces sin gracia. Si Summers 
pretendía emular la “Vida de 
Brian” de Monthy Pitón se ha 
equivocado de medio a medio 
ya que ha asumido sus defec
tos y carece de sus virtudes. Su 
película es una colección de 
“gags” mal ajustados en su con
junto, y salvo raras excepcio
nes, facilones y escasamente 
convincentes y funcionales. A 
los actores no profesionales 
que dirige, no les ha sacado 

rtodo el jugo que pretendía y 
que de ellos podía haberse ob
tenido sabiendo aprovechar su 
espontaneidad. Después de

Todos los profesionales asistentes recibieron su diploma. lumbreras

Técnico provincial de Avila, 
Juan Manuel Paredes Palomo. 
Este último se refirió en sus 
palabras a la campaña nacional 

haber visto esta película, uno 
prefiere correr un velo y espe
rar a que Summers vuelva a dar 
muestra del ingenio que sin 
duda posee-y que ha cuajado 
en otras ocasiones. (Se proyec
ta en el Cine T.L. de Victoria).

"EL COLOSO EN LLAMAS".
—Producción norteamericana 
del año 1974, dirigida por John 
Guillermin e Irvin Allen e in
terpretada por Paul Newman, 
Steve McQueen, Faye Dunaway 
y William Holden. Estamos an
te uno de los clásicos del cine 
catastrófico que tanto furor 
consiguiera en su día. Junto 
con “La aventura del Posei- 
dón”, de Ronald Neame es de 
los productos más logrados del 
subgénero. Y ello se debe a la 
personalidad del productor de 
ambos films, Irwin Allen, que 
aquí oficia de codirector. En el 
producto que nos ocupa hay, 
que reseñar un guión que uti
lizando los hallazgos del cine 
los da cuerpo con una estruc
tura perfectamente construida 
y con una dosificación de la 
acción que haga que el sus
pense fluya con facilidad y se 
vaya acrecentando. La realiza
ción, en la que tiene más fuerza 
Allen que Guillermin, hace que 
esa estructura se.transforme en 
unas imágenes que consigan 
interesar al espectador con un 
uso del suspense y del ritmo 
artesanal y eficaz. Lo malo es 
que la película es todo tra

de seguridad en construcción, ya 
finalizada, resaltando el dato de 
la disminución del 21,6 % de los 
accidentes en ese sector, en el

moya, efectos especiales y es
pectáculo: los personajes que 
en ella se mueven, carecen de 
entidad y dan una frialdad al 
film que perjudica notable
mente al conjunto y hace que 
sea una película perfecta en su 
aspecto formal pero absoluta
mente carente de vida. La fo
tografía es buena, los efectos 
especiales conseguidos, la mú
sica de John Williams funcio
nal y grandilocuente. El repar
to, lleno de figuras, se reparte 
su tiempo como buenamente 
puede. (Se proyecta en el Cine 
Reyes Católicos).

"EL LUCHADOR MANCO".
—Producción de Hong-Kong 
dirigida e interpretada por 
Wang-Yu. Reposición de una 
de las primeras películas de 
este subgénero que llegaron a 
nuestro país y una de las que 
hicieron un buen taquillazo. 
Los ingredientes de ella son 
una violencia exagerada y una 
fantasía desmesurada. En su 
día resultó una novedad, hoy 
cuando el mercado ya está su- 
persaturado de estos subpro
ductos una película más en 
que la violencia gratuita campa 
por sus respetos y el cine como 
arte brilla por su ausencia. (Se 
proyecta en el Cinema Club).

“LA PROXIMA ESTACION"
—Producción española del 
año 1981, dirigida por Antonio 
Mercero e interpretada por Al
fredo Landa, Lola Herrera, Cris

período considerado y agrade 
ció la colaboración de los miem 
bros de la Comisión provincia 
de seguimiento así como a todoí 
los profesionales que participar 
en la construcción.

Después de la entrega de di-! 
plomas a los aparejadores y ar¡ 
quitectos que participaron en 1^ 
jornada, cerró el acto Antonie 
Delgado San Román, quien tam-) 
bién se refirió a la disminuciór 
de la accidentalidad en la pro 
vincial de Avila y de forma especia 
en el sector de la construcción, ani 
mando a los profesionales pre 
sentes a seguir prestando su va
liosa colaboración en la preven 
ción de los mismos.

tina Marcos y Agustín Gonzá
lez. Decididamente a. Antonio 
Mercero le va mejor en la TV 
que en el cine, lo que demues
tran los premios de “La cabina” 
y el éxito de “Verano Azul”. En 
esta ocasión se plantea, junto 
con Rodero y Valcárcel como 
guionistas, el tema de las di
ferencias generacionales. Y a 
pesar de la superficialidad del 
tratamiento, el acudir a lugares 
comunes entre ellos el senti
mentalismo y los discursos ex
cesivamente literarios, Merce
ro ha logrado un film que se ve 
con agrado. Ha narrado la his
toria con altibajos, pero con 
oficio y corrección. Quizá so
bre para convertirse en una 
buena película, el exceso ver
bal al que aludimos y sobre 
todo cierto aire de pretencio
sidad que el film tiene. Cuando 
se narra de un modo sobrio se 
gana verosimilitud y fuerza, 
cuando no, se corre el peligro 
de irse a pique. La fotografía es 
funcional y está bien hecha. La 
música secunda la acción y el 
reparto se defiende bien ya que 
los excelentes actores que le 
componen están bien dirigi
dos. (Se proyecta en el Cine 
Avenida).

J.C.P.M.

NOTA: No nos responsabili
zamos de los cambios de úl
tima hora.

MCD 2022-L5
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in la asamblea de fusión de los sindicatos ferroviarios y de comunicaciones CACHIVACHES

Se constituyó la Federación Provincial de
^-Transportes y Telecomunicaciones

Los sindicatos esperan
Wila. Maximiliano Fernández

que RENFE cambie de postura

íC 
lía 
if/RAS 

ns 
Si
LI ' 
nt 
ar

0!

ísade-
1 ’.era-

A mediodía de ayer se consti- 
uyo en Ayila la Federación Pro- 
uncial del Transporte y Teleco
municaciones, en el transcurso 
le la asamblea celebrada para la 
fusión del Sindicato Libre de 
Fenoviarios, Sindicato Ferrovia
rio de UGT y Federación Provin
cial de Transportes y Telecomu
nicaciones. A nivel nacional se 
había llegado a la fusiórr de 
Teléfonos y de la federación del 
Transporte el 30 de mayo y a la 
del Sindicato Ferroviario de UGT 
y SLF el 30 de junio. Posterior
mente los responsables de estas 
organizaciones han viajado por 
Tas provincias españolas ^para 
explicar los motivos de la fusión 
y los acuerdos adoptados. En 
nuestra región concretamente se 
han celebrado contactos de este

o iciá tipo en Burgos y León, estando 
«dos previsto que se lleven a cabo el
i Ipar
Er

13/ ar-

! día 18 en Segovia.
En la asamblea celebrada en 

jij los salones de la antigua AISS de 
/Avila y al que asistieron un cen
tenar de personas, fueron nom-

LUMBRERASRepresentantes de los sindicatos explican el contenido de sus acuerdos.

linla brados los representantes de la
dfonio 
irttam-

Federación Provincial del Trans
porte y Telecomunicaciones:

afión Leandro Palomo Sánchez, como
cipro- secretario general; Genaro Mar-
i .ecial tin Bragado, como secretario de
g¿ ani- 
n,pre-

Organización: José Calvo Este
ban, secretario de Administra-

)ni val ción y José María Martín Her- 
niven-j nández, secretario de Prensa e
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Imagen. Los elegidos para repre
sentar al Sector Ferroviario 
S.L.F.-U.G.T. fueron; Adolfo Re- 
villa Alonso, secretario general 
que es también miembro de ple
no derecho en la Federación del 
Transporte; Manuel García Ra
mírez, secretario de Organiza
ción: Luis Martín Santero, secre
tario de Administración y José 
Fernández Garcfa, secretario de 
Prensa e Imagen.

LOS SINDICATOS ESPERAN QUE 
lA EMPRESA MODIFIQUE 
SU POSTURA

Tomás Martínez Díez, secre
tario de la Federación Estatal del 
Transporte y Telecomunica
ciones informó a la asamblea de 
los aspectos de la negociación 
colectiva, explicando el plan di

latorio de RENFE y presentando 
su plataforma y el contenido de 
la reunión técnica recientemen
te mantenida. Con relación a la 
plataforma presentada por el Co
mité General intercentros, los 
responsables de la empresa no 
han hecho ninguna oferta, por lo 
que queda pendiente de la nego
ciación del día 15, fecha en la 
que se espera que la empresa 
haya cambiado de postura, ya 
que de lo contrario tomarían 
acciones en el pleno del Comité 
general intercentros, según se 
informó.

Ignacio Grajal Martín, secre
tario general del Sector Ferro
viario S.L.F.-U.G.T., se refirió, en 
su intervención al incumpli
miento del AES por RENFE, con 
denuncia del sindicató a la em
presa, ante, la comisión de se
guimiento, formada por UGT y la 
patronal y haciendo hincapié en

tividad deben incidir prioritaria
mente en la creación de empleo.

En la asamblea estaban tam
bién presentes el secretario ge
neral de la Unión Provincial de 
U.G.T. de Avila, Félix Oviedo, que 
abrió el acto, Rufino Alvarez Fer
nández, miembro de la Comisión 
Permanente del Sector Ferrovia-

Las bajas temperaturas han impedido nevadas mayores

Una semana de heladas y frío 
intenso
Los estanques aparecen cubiertos con
gruesas capas de hielo

Pese a que hacia las nueve y 
media de la tarde.de ayer podíaLas fuertes heladas que se 

vienen registrando han hecho 
que los estanques existentes 
en nuestra capital aparezcan 
cubiertos de gruesas capas de 
hielo que, además de ofrecer 
imágenes distintas a las habi
tuales, constituyen un atracti
vo para los niños. A las horas de 
las salidas de los colegios, los 
pequeños, que parecen menos 
sensibles al frío que las perso
nas mayores, suelen dedicar 
unos minutos al juego en los 
estanques, rompiendo la capa 
de hielo y lanzando al centro 
de la superficie helada los blo
ques obtenidos de la orilla.

pensarse en una noche más 
templada que las anteriores (el 
termómetro marcaba cero gra
dos y caían copos de nieve), 
todo quedó en esperanza. No 
ha habido nevada abundante, 
sin duda porque el intenso frío 
imposibilita la precipitación, y 
el termómetro (no el oficial del 
observatorio meteorológico) de
jó señalada una mínima de 
doce grados bajo cero. Las ca
racterísticas climatológicas 
continúan por consiguiente, 
en la misma línea de las jorna
das anteriores. Se cumple hoy 
vü ana semana de frío intenso.

rió S.L.F.-U.G.T. y Martín Fernán
dez Calleja y Antonio Baquero 
Piquero, miembros de la misma 
comisión.

.ALTERNATIVA DE LOS 
SINDICATOS A RENFE

En declaraciones posteriores 
hechas por los miembros inter
vinientes en la asamblea a EL 
DIARIO DE AVILA, señalaron 
que en fecha próxima se infor
mará en las distintas secciones 
de negociación de la evolución 
de las mismas. También comen
taron la alternativa del SLF-UGT 
en RENFE, aprobada en el Con
greso del 30 de junio y en el que 
como característica más impor
tante se opta por un modelo 
social de ferrocarriles con una 
eficiencia económica y social, en 
contraposición a la adoptada por 
el Ministerio de Transportes, que 
trata de implantar, según expli
caron, un modelo liberal, con 
eficacia económica y financiera.

En cuanto al tema de cierre de 
líneas se manifestó el desacuer
do con el plan, como ya se hizo 
cuando fue presentado por UCD 
en 1978. El Ministerio hizo el 
estudio de las líneas calificadas

como “altamente deficitarias” 
sin contar con los sindicatos y 
elevó al Consejo de Ministros el 
30 de septiembre del 84, un 
acuerdo para el cierre total o par
cial de 3.055 kilómetros de vía, 
abriéndose un período de nego
ciación con las comunidades au
tónomas para que subvenciona
ran el déficit total de estas líneas, 
tomándose la decisión posterior, 
el 1 de enero, de llevar a cabo una 
parte importante de esas líneas: 
911 kilómetros. "Estamos en 
desacuerdo —declararon— con 
el cierre de líneas férreas y con la 
forma como se ha hecho. Es 
necesario que se abra una nego
ciación para plantearse el futuro 
de la red ferroviaria, con el obje
tivo de potenciaría. El índice de 
cobertura es muy bajo pero en 
ningún momento se pretendió 
una alternativa para la cual se 
modernizarán las líneas, dando 
mejor calidad de servicios y po
niéndolos de acuerdo con las 
necèsidades de las regiones

• afectadas. El cierre parcial re
percute en la red ferroviaria, al 
suprimir los enlaces transversa
les como la ruta de Zamora-Sa- 
lamanca-León, que enlaza con 
Andalucía.

Tengo frío
Como cada hijo de vecino. 

Con este invierno tan riguro
so, el que más y el que menos 
se arrima cuando puede a un 
radiador caliente para desen
tumecer las manos y templar 
los pies. Es cierto que unos 
pasan más frío que otros, que 
ni en eso nos igualamos. Pe
ro, en definitiva, todos con 
frío. Y tampoco es que pueda 
decirse que pasa más frío 
quien mas tiempo está en la 
calle. ¡Qué se lo pregunten a 
quienes trabajan en las ofici
nas del Juzgado Municipal, 
donde hay quien trabaja con 
la bufanda puesta! Por el pa
sillo puede verse a alguien 
con un pequeño infiernillo 
en las manos, para colocarlo 
bajo su mesa. Lo del Juzgado 
no es nuevo. Se ha pasado 
frío siempre. Incluso en al
guna de las oficinas pueden 
verse manchas de humedad 
en las paredes. Después de las 
obras de acondicionamiento 
que se realizaron el año pasa
do. Diferencias incluso entre 
los funcionarios. Que los hay 
que disfrutan de una exce
lente temperatura durante la 
jornada laboral.

Tampoco parece que mu
chos ciudadanos estén con
formes con los horarios de 
encendido de calefacción 
establecidos por la comuni
dad de los pisos donde habi
tan. Y es que tales horarios se 
establecieron como para un 
invierno normal y no para el 
que ¿disfrutamos? Solución a 
esto siempre hay, claro. Pagar 
la cantidad de gastos de co
munidad (que incluya cale- 
faccióny y un suplemento en 
electricidad para terminar de 
calentar la casa.

No puedo evitar en estos 
días un recuerdo a mi desapa
recido amigo Pablo. Pablera el 
cura de San Martín del Pim
pollar. Un cura joven y lleno 
de vida. Y sin embargo, esta se 
le acabo de pronto hace unos 
meses. Pablo, siempre en 
manga corta, se bañaba dia
riamente en las heladoras 
aguas de la garganta del Pinar 
o del río Piquillo, alla en su 
pueblo gredeño. Pablo en es
tos días, hubiera roto el hielo 
de la superficie para tomar su 
diario baño. ¡Seguro!

Javier Lumbreras.

LUMBRERASLos estanques helados, una atracción para los ñiños.
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El rector de la Universidad Menéndez
y Pelayo y el Descubrimiento
Rebuscando, o poniendo 

en orden, mis viejos papeles 
he tenido la fortuna de que 
apareciera una entrevista con 
Santiago Roldán, que le hice 
un año atrás. No sé la razón 
pero no vio la luz. No ha 
perdido actualidad, antes al 
contrario, ha ganado vigen
cia. Hoy, la desempolvo por
que me parece un llamamien
to a nuestras autoridades para 
que busquen el protagonismo 
que a nuestra provincia co
rresponde en el inminente 
QUINTO CENTENARIO 
DEL DESCUBRIMIENTO 
DEL CONTINENTE AME
RICANO.

Fui acogido con especial 
cordialidad en la madrileña 
sede de la Universidad. Mi 
grabadora, convenientemente 
probada, estaba lista para 
cumplir su labor. Empeza
mos. La cinta se sintió rebel
de y se negó a seguir. Santia
go, con habilidad y paciencia, 
la recondujo sonrientemente a 
su camino.

Es una anécdota que revela 
la sencillez y humanidad del 
hombre que dirige con fran
ciscana modestia, una de las 
más importantes parcelas cul

turales de nuestra España.
—Intentamos que la Uni

versidad aumente la oferta 
cultural y Avila y sus autori
dades tienen que buscar cami
nos para iniciar cosas, aunque 
sean modestas, para dar res
puesta a unas demandas que 
no siempre han sido satisfe
chas. Puede ser la síntesis de 
lo que un rector puede hacer 
por Avila, cuando respondió 
a la pregunta que, en ese 
sentido, le formulé. Pero hay 
más. Me ha confesado que si 
siempre se había sentido liga
do a Avila por su nacimiento 
“un mes de agosto y con 
calefacción, según me confe
saba muchas veces mi padre”, 
ahora de una manera especial 
después de que el Hogar me 
distinguiera lo que me pareció 
absolutamente inmerecido”.

Santiago está siempre abier
to a que “nuestras autorida
des ofrezcan lugares y temas 
para iniciar, aunque sean so
lamente de una o dos sema
nas, cursos que tengan una 
proyección internacional”. 
Pero, insiste, tienen que ser 
las autoridades las que den el 
primer paso y lo pidan ma
chaconamente porque “tene

mos muchas más solicitudes 
que posibilidades.

—oOo—
Quise aprovechar la entre

vista con un interlocutor ex
cepcional para tratar de en
contrar sugerencias para ese 
inmediato Centenario del 
Descubrimiento y hacer que 
Avila tenga en el mismo el 
protagonismo que la corres
ponde porque, ahora que es
tamos en tiempos de reivindi
caciones, también nuestra ca
pital podría agregar a sus 
muchos títulos el de Madre de 
América.

—Tendríamos que intentar 
una mayor coordinación en
tre todos los españoles para 
que todo ésto sea una recupe
ración de nuestra propia his
toria. Avila, que siempre que
da un poco al margen geográ
fico de todo y que evidente
mente impulsó la historia, tie
ne que empezar a tomar ini
ciativas para ser de alguna 
manera protagonista de este 
QUINTO CENTENARIO.

A veces no me salen en
trevistas sino conversaciones 
con estos amigos abulenses

“marcados por el nacimiento” 
aunque, como en este caso, en 
SeviPa “aprendió el oficio de 
vivir” y que se siente un poco 
“ciudadano de España” por 
la exigencia de su peregrinar 
profesional. Antes de llegar al 
Rectorado “he sido adjunto, 
catedrático, decano de econó
micas y colaborador con Raúl 
Morodo, al que sucedí en el 
rectorado”.

En ese afán de conocer su 
humanidad hemos hablado de 
sus hijos que “están bastante 
distanciados en el tiempo, die
ciocho, doce y año y medio”; 
que se entiende fenomenal
mente con el mayor que ha 
conseguido una sorprendente 
madurez, quizá por su forma
ción en el extranjero, y con el 
que no existe el mínimo con
flicto generacional.

—Otra juventud no se inte
gra tan fácilmente, le había 
preguntado sobre la rebeldía 
de los jóvenes, aunque de un 
tiempo a esta parte existe 
un mayor acercamiento y re
lación profesor-alumno en la 
Universidad y parece que em
piezan a superarse las barre
ras de rebeldía y margina
ción.

Es bastante pesimista a ni-| 
vel universal “porque estamos 
mediatizados por las grandes 
potencias y porque desde la! 
crisis del setenta y cuatro! 
hemos perdido en nivel de 
renta y porque el camino de 
invertir más dinero en arma
mento que en cultura es 
malo”.

—Más que esperanzado es
toy angustiado aunque tengo! 
el presentimiento de que algo 
tendrá que arreglarse. Siem-’ 
pre la humanidad ha sobre
vivido.

—oOo—
Hemos dejado los temas 

sombríos. Charlamos sobre 
Avila “esa maravillosa ciudad 
con viejo y entrañable sabor”; i 
hemos comentado sus comi-' 
das en el Hogar de Avila 
acompañado muchas veces de 
personalidades hispanoameri
canas “como Raúl Preris que 
renegociará la deuda argenti- \ 
na, o de A. Ferrer y otros Í 
muchos”; ha vuelto a insistir 
en lo orgulloso que se siente 
de que el Hogar, hace un año, j 
le nombrara Socio de Honor. !

Niño.

Los parlamentarios 
socialistas visitaron la villa

De Fontiveros. Francisco G.
Barcala

Recientemente han visita
do Fontiveros una comisión 
parlamentaria socialista 
abulense que encabezaban 
los Srs. Aldudo y García 
Antonio. Fueron recibidos 
por el Sr. alcalde don José 
Zurdo Maroto al que acom
pañaban los concejales fon- 
tivereños. Tras los saludos 
de rigor los, representantes 
del PSOE mantuvieron una 
reunión de trabajo con la 
Corporación de Fontiveros 
en la que se fue pasando 
revista uno a uno a la tota
lidad de los problemas que 
tiene planteados la Villa. Se 
debatieron ampliamente, se 
comentaron y se indicaron 
las posibles soluciones para 
los mismos sobre todo indi
cando por parte del alcalde 
y los concejales el tipo de 

ayuda oficial que necesita
ban e indicando los repre
sentantes abulenses los ca
minos a seguir y las posibles 
vías de financiación o solu
ción que cada problema lle
vaba consigo. La cordiali
dad reinó en todo momento 
a pesar del diverso matiz 
político de las personas allí 
reunidas pero a las que ani
maba un común denomina
dor. Para unos los abulenses, 
era tornar contacto y cono
cer los problemas “in situ” 
para incluirlos en su agenda. 
Para otros la necesidad de 
buscar soluciones para los 
mismos.

Tras un amplio debate de 
los mismos y tras quedar de 
común acuerdo en cuanto a 
la posible tramitación de 
esas deseadas soluciones, los 
parlamentarios fueron obse
quiados,exentos de protoco
lo, por la Corporación fon- 
tivereña que les despedía 

amablemente con ese deseo 
expresado a través de su 
propio alcalde, de que esta 
visita tuviera una continui
dad y que esas soluciones 
que se habían apuntado fue
ran realidad para que esos 
problemas que Fontiveros 
mantiene deje de tenerlos.

Convalecencia. — En las 
pasadas fiestas navideñas el 
concejal del Ayuntamiento 
de Fontiveros don Marceli
no Velázquez sufrió un apa
ratoso accidente de auto
móvil que le mantiene ingre
sado, habiendo sido objeto 
de una delicada intervención 
quirúrgica. Dada su juven
tud y su vitalidad parece que 
se recupera deí mismo y se 
encuentra ya convaleciente. 
Desde aquí nuestros mejores 
deseos para que Marce, co
mo cariñosamente le cono
cemos en esta Villa, pueda 
volver a su diario quehacer 
lo más pronto posible.

£1 frío actual exige precaución 
en las carreteras

El firme húmedo o desli- 
zante por lluvia o niebla o 
bien por hielo, nieve o escar
cha, es la principal causa de 
dificultades en la conduc
ción durante el invierno. 
Asimismo las dificultades de 
visión por mayor número de ' 
horas nocturnas, niebla, llu
via intensa o nevada son 
causa de dificultades a la 
hora de conducir un ve
hículo.

Por tal motivo es necesa
rio un buen estado de los 
neumáticos y frenos, en es
pecial, y efectuar una buena 
revisión de la dirección, lim
piaparabrisas y todos los 
sistemas de alumbrado y se
ñalización.

—En todo momento se 
deberá prestar la máxima 
atención a las circunstancias 
del tráfico, de la calle o 
carretera, y de las condicio
nes atmosféricas antes men

cionadas.
—El conductor deberá 

abstenerse todo el año, pero 
en especial en esta época de 
invierno, de ingerir bebidas 
alcohólicas que precisamen
te son más apetecibles por 
razón del frío invernal.

Especial mención tene
mos que hacer de los neu
máticos.

—_Nunca llevar en el auto
móvil neumáticos cuyas hue
llas de rodadura tengan me
nos de 2 m/m. de profun
didad.

—El buen equilibrado de 
las ruedas y una adecuada 
alineación de la dirección, 
evitarán desgantes prematu
ros y desiguales, que luego 
traerán como consecuencia 
mayor distancia de frenado 
por defecto de agarre y des
viaciones en la trayectoria 
del automóvil’ en el momen
to de una frenada brusca.

EL SEÑOR

D. Jaime Valera Guijuelo
QUE FALLECIO EL DIA 12 DE DICIEMBRE DE 1984

JOSE ESTEBAN ANTON 
PODOLOGO

AFECCIONES DE LOS PIES

—Pies planos, cavos...
—Ortopedia.

Plantillas a medida, 
ortosis. prótesis, etc.
Consulta previa petición de hora.
Teléfono: 22 98 38.
Paseo de San Roque, 29 - 2.® D

VP-8.

F. GOMEZ 
DE LIAÑO 

OFTALMOLOGO
Cirugía Ocular-Lentillas 

Consulta de 4,30 a 8 (excepto 
miércoles y sábados)

P* Don Carmelo. 22 - 1." B Telf.: 224024

(Frente al Parque de San Antonio)

C.M. n.® 5

D. E. P.
Su esposa. Doña María Dolores Zapata; hijo Rogelio; madre Doña Amparo 

Guijuelo fVda. de BusquéJ, hermanas, hermano político, sobrinos y demás 
familia

LES RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA
Las misas que se celebren los días 14,15 y 16 en la iglesia parroquial de la Sagrada 

Familia, a las 8 de la tarde, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

CAMBIO DE TITULARIDAD
La titularidad del “Hostal Mesón del Rastro”, sito 

en Avila Pl. del Rastro, 1, con signatura H-AV-9, de 
dos estrellas, cambia de D. Arturo Sánchez Sáez, a 
MESON DEL RASTRO, S.A. con la misma signaturay 
dirigido por D. Artufo Sánchez Sáez.

Lo que se hace público a todos los efectos legales.
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Las fíestas
Candeleda. Jesús Monforte.

Como colofón a las fiestas 
navideñas, se celebró la pasa
da noche del día 5, la tradi
cional ya Cabalgata de Reyes, 
que bajo el patrocinio del 
Ayuntamiento, organizan la 
Sociedad de Padres de Fami
lia, la Sociedad Cultural Con
des de Leda y la Asociación 
Alegría Candeledana. Pode
mos asegurar, que la de este 
año ha sido la más lograda y 
la que más entusiasmo ha 
despertado entre la grey in
fantil. Presididas por pajes 
montando ataviadas cabalga
duras, las tres carrozas con 
sus respectivos Reyes, reco
rrieron las calles de la pobla
ción, mientras numerosa pi
rotecnia y villancicos reso-

terminaron 
nando en el aire, lanzados 
desde el servicio de altavoces 
del Ayuntamiento creaban un 
ambiente festivo y popular. 
Todos los niños se echaron a 
la calle, acompañados por sus 
papás los más pequeños, y 
acompañaron en todo el reco
rrido a los Reyes, disputándo
se las sonrisas de éstos y los 
dulces y caramelos que cons
tantemente repartían entre esa 
multitud de chiquillería ilu
sionada. La comitiva real hizo 
una parada en el Ayuntamien
to visitando el sensacional Be
lén que en la sala de actos han 
montado nuestros municipes, 
auténtica joya navideña. Pos
teriormente se trasladó a la 
iglesia parroquial.

Quiero felicitar efusivamen
te a las tres Asociaciones que

con la Cabalgata de Reyes
han llevado a cabo esta mag
nífica obra, y que han dado 
un ejemplo de total y sincera 
colaboración, preocupándose 
hasta el más mínimo detalle 
para que la Cabalgata resul
tara como salió: un completo 
éxito. Gracias por haber dado 
a nuestros pequeños ese hálito 
de ilusión y esperanza que son 
los Reyes Magos en su mágica 
noche. Y no perdáis nunca 
esta costumbre, que bastantes 
vamos perdiendo en el trans
currir de la vida. Y recalco: 
ese espíritu de colaboración 
que habéis mostrado, conser
varlo y ampliarlo si podéis: es 
un camino de ejemplar con
vivencia que redundará siem
pre en beneficio de nuestras 
gentes. Y que el Ayuntamien
to os siga ayudando cada año 
más.

Y hablando de Ayunta
miento, les doy la noticia que 
ha empezado a construirse en 

'La Cañada una parada de 
sementales del Ejército, que 
en su momento estará atendi
da por especialistas militares. 
Los magníficos ejemplares cu
brirán un servicio en la co
marca.

Hace unos días, concreta
mente en la nevada del día 27 
de diciembre, ocurrió un he
cho en la carretera de Avila 
que es digno de mención y 
sobre todo de honda medita
ción por quien corresponda. 
Sucedió que un enfermo de 
esta localidad, que padece en 
grado avanzado de riñón y 
que debe hacerse la diálisis- 
cada dos días, quedó atra
pado en la zona de La Cueva 
del Maragato por la intensa

nevada caída ese día. Gra
cias a la colaboración de una 
pareja de la Guardia Civil y 
numerosas personas atrapa
das como él en la nieve, pudo 
después de dos horas de in
tensos esfuerzos, sacar el co
che que le transportaba del 
atasco y continuar su ruta. 
¿Cómo es posible que este 
hombre haya de trasladarse 
de Candeleda con este pade
cimiento, en el que el faltar a 
una sesión le puede costar la 
vida, a través de esta carre
tera en invierno? Esperamos 
que este hecho se medite por 
quien corresponda y puedan 
evitarse situaciones como es
ta, en la que al menos quedó 
patente el gran rasgo de hu
manidad de los automovilis
tas que colaboraron en esta 
acción.

Incremento del 6,5 por 100 en los 
sueldos de los funcionarios de las 
Corporaciones Locales

Arévalo

Realizada la compra de terrenos 
del polígono industrial

Publicada en el Boletín 
Oficial del Estado del día 31 
de diciembre de 1984, la Ley 
50/1984, de Presupuestos 
Generales del Estado, el go
bernador civil informa a las 
Corporaciones Locales de 
los siguientes extremos con
cernientes a las retribucio
nes de su personal:

PRIMERO.— El incre
mento conjunto de las re
tribuciones íntegras del per
sonal funcionario, queda en 
principio establecido en el 
6,5 por 100 respecto de las 

existentes en 1984.
SEGUNDO.—En caso de 

que el Ayuntamiento se en
contrara acogido a la Ley 
24/83, de Medidas urgentes 
de Saneamiento y regula
ción de las Haciendas Ló
cales, el citado incremento 
operará sólo respecto al con
junto de retribuciones de 
aquellos funcionarios que 
no estén en niveles de retri
bución superiores a sus equi
valentes del Estado, en los 
términos del Real Decreto 
211/1982 y Disposiciones 
Comnlementarias.

TERCERO.—En la Ley 
50/84, de Presupuestos Ge
nerales del Estado, está pre
visto también la promulga
ción de una norma que esta
blezca los niveles máximos y 
mínimos del complemento 
de destino, los porcentajes 
que las Corporaciones pue
den dedicar de sus presu
puestos a los complementos 
específicos y de productivi
dad, los.órganos competen
tes para fijarlos y el momen
to en que entre en vigor el 
nuevo sistema retributivo.

Arévalo. María del Carmen 
G. Arruche.

Se ha firmado la compra 
de los terrenos, entre el di
rector general del S.E.P.E.S. 
y el Exemo. Ayuntamiento 
de Arévalo, del Polígono 
industrial. Polígono que re
cibirá la denominación de 
“Tierra de Arévalo”. Com
pra realizada por la canti
dad de 100 millones de pese
tas.

Polígono industrial que 
tendrá una superficie apro
ximada de unos 5.000 m^, y 

que se encuentra ubicado en 
la Nacional Vl Madrid-La 
Coruña, a la entrada de 
Arévalo, junto al Centro de 
recogida de remolacha y la 
fábrica de tejas.

La iniciación de estas 
obras se llevará a cabo den
tro del primer trimestre de 
este año 1985.

Polígono que intentará 
desarrollar y hacer avanzar 
la industria en Arévalo y su 
comarca, al mismo tiempo 
será un paso para mitigar 
uno de los problemas de 
nuestra ciudad, el paro.

MINISTERIO DE TRABAJO Y SEGURIDAD SOCIAL

INSTITUTO NACIONAL DE LA SEGURIDAD SOCIAL
DIRECCION PROVINCIAL

LAS PENSIONES DE JUBILACION DE LA SEGURIDAD SOCIAL 
SON INCOMPATIBLES CON EL EJERCICIO ACTIVO EN LAS 

ADMINISTRACIONES PUBLICAS Y ORGANISMOS
CONSTITUCIONALES

La percepción de la pensión de Jubilación de los distintos Regímenes del Sistema de la 
Seguridad Social, es incompatible, según lo dispuesto en el Artículo 52 de la Ley 44/83, de 28 de 
Diciembre, de Presupuestos Generales del Estado para 1984, con el ejercicio de cualquier actividad, 
cargo o profesión retribuido en cualesquiera administraciones públicas y organismos consti
tucionales.

La Orden ¿f,e iO de Diciembre 1984 (B.O.E. 301) que desarrolla citado Artículo, señala que los 
pensionistas de jubilación de la Seguridad Social que realicen actividades o desempeñen cargos 
en la Administración Pública, vendrán obligados a presentar Declaración Jurada antes del día 31 
del presente mes de Enero, en la que se haga constar su condición de funcionario en activo, así 
como la opción entre continuar o no en el ejercicio de la actividad incompatible con la percepción 
de la pensión de que se trate.

Avila, 11 de Enero de 1985. —El director provincial, Fernando Pascual Jiménez

TESTIMONIO DE 
GRATITUD Y MISAS

Los hermanos y sobrino de DOÑA TERESA 
GONZALEZ-NOVO FERNANDEZ, que falleció el 
pasado día 5 (q.e.p.d.), ante la imposibilidad de 
hacerlo personalmente, como fuera su deseo, 
agradecen desde estas columnas los numerosos 
testimonios de condolencia recibidos y a la vez 
comunican que el novenario de misas que se 
celebrará durante los días 14 al 22 a las 7,30 de la 
tarde, excepto el domingo día 20 que será a las 
6,30 de la tarde, en la iglesia parroquial del 
Inmaculado Corazón de María, será aplicado por 
el eterno descanso de su alma.
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Leyendas de un pueblo castellano
Hoyo de Pinares. M. Tabasco.

La vida moderna, con todo lo 
que supone de prisas, ajetreos y 
constante movilidad, nos ha he
cho perder muchas riquezas, y el 
progreso que hemos alcanzado 
se ha realizado con el alto precio 
de un considerable grado de des
humanización. Es más cómodo, 
las cocinas de jas, el ascensor, 
etc., pero a veces uno comienza a 
cansarse de tanta^ mecanización 
y retorna a esos sitios donde aún 
se conoce el sabor de lo antiguo, 
de lo casero, de lo entrañable, y 
deja que la clase política siga 
defendiendo su pan y su credi
bilidad como pueda, y que la 
“caja tonta” siga bombardeando 
con sus anuncios de coches del 
año, de bancos que abren sus 
puertas, de detergentes que la
van más blanco y desodorantes 
exóticos del Caribe.

Hoy os propongo recuperar 
algo que es vuestro, muy vuestro, 
y que sin embargo, habéis dejado 
en el rincón de la historia olvi
dada, en el baúl de los trastos 
viejos.

Me refiero a esas viejas leyen
das que os contaban vuestros 
abuelos, en casa, junto al fuego, 
o en el campo, descansando del 
trabajo. Y es que vuestro pueblo.

nuestro pueblo, es rico en histo
ria. Cada viña, cada trozo de 
pinar, cada huerto, casi cada 
piedra tiene su pequeña historia. 
No la "real”, sino la otra, la que 
imaginó la fantasía de algún au
tor anónimo.

Desempolvemos la ingenui
dad, volvemos a oir estas viejas 
historias y volvamos a ponér los 
ojos como platos, aunque sea
mos ya de otra era, de la era 
espacial, o de la eléctrónica, o de 
la informática, o vete tú a saber 
cómo demontos se llamará, de la 
era que parece haber perdido su 
capacidad de asombro.

SAN MARCOS

Existe una zona, que hoy per- 
tece al término de Cebreros, de
nominada San Marcos. El propio 
nombre y la existencia de un 
puente en la misma parecen in
dicar que hubo allí un poblado.

La leyenda a que hacemos 
referencia detalla córno se pro
dujo la desaparición de éste. Tal 
narración parece ser de proce
dencia árabe y se conserva con 
similares características en ótros 
municipios andaluces y castella
nos. donde se cree tan a pies 
juntillas como seguramente la 

creerían nuestros antepasados.
Cuenta que en aquel poblado 

vivían unos jóvenes que, tras 
varios años de noviazgo, deci
dieron casarse. Se reunieron, 
pues sus familias para celebrar 
la pedida de mano. Como los 
jóvenes estaban enamorados y la 
conveniencia de la familia no 
imponía nada en contra, se esta
bleció ya una fecha para la cele
bración del matrimonio.

Algún tiempo después tuvo 
lugar el acontecimiento, festeja
do con un opíparo banquete que, 
como era costumbre entonces, 
duró varios días. Hombres y mu
jeres, niños y viejos, bailaron y 
cantaron en honor a los nuevos 
esposos. Mientras tanto iban sir
viéndose constantemente comi
da y bebida para que no faltase 
nada en la mesa, y al final con 
sus buenos postres. Unas horas 
después los habitantes del pue
blo iban falleciendo poco a poco 
por envenenamiento en algún 
alimento de la comida servida en 
la boda.

Así fue como por aquel lugar, 
donde minutos antes reinaba la 
alegría y el bullicio, se extendió 
de pronto un manto de silencio y 
de muerte.

Tan sólo sobrevivió a la trage

dia una anciana que no había 
asistido a la boda, sin que se 
sepan los motivos de ello. Esta 
mujer, heredera por tanto de to
das las tierras de San Marcos, 
decidió trasladarse a Hoyo y soli
citar al Ayuntamiento que se la 
dejase residir aquí, con lo cual 
San Marcos pasaría a pertenecer 
al municipio. Las autoridades de 
aquel entonces rehusaron este 
ofrecimiento y al final la ancia
na encontró en Cebreros la hos
pitalidad que aquí se le había 
negado, y es por eso que San 
Marcos es parte hoy del pueblo 
vecino.

SAN VICENTE

Mayores probabilidades de 
veracidad tiene la segunda de las 
narraciones (más cerca de la rea
lidad que de la leyenda propia
mente dicha), que nos habla de 
otro poblado, San Vicente, cuyos 
habitantes se dedicaban al 
cultivo de las tierras y al pasto
reo del ganado.

La existencia de este núcleo 
está atestiguada por el hallazgo 
de enterramientos en el lugar 
donde se supone estaba enclava
do, y también por la conserva
ción de una iglesia primitiva, cu

yos restos se hayan actualmente 
en el “fresne”, donde se celebra 
la tradicional romería de Hoyo 
de Pinares.

Esta construcción, cuya anti
güedad nunca ha llegado a darse, 
se erigió, según la leyenda, a raíz, 
de una supuesta aparición de la 
Virgen a un pastor San Vicente.

No tiene demasiado sentido 
pensar en una relación entre la 
originaria ermita de Navaserrada 
y nuestro pueblo, por la sencilla 
razón de que ésta se hallaba en 
una zona aún hoy deshabitada. 
Teniendo esto en cuanta, y con
siderando también la proximi
dad de Navaserrada a San Vicen
te, donde se halló el cementerio 
de rudimentarias sepulturas a 
que antes me he referido, puede 
pensarse en la hipótesis de la 
auténtica existencia del poblado 
del que nos habla la leyenda.

Este poblado iría poco a poco 
desapareciendo por chusas des
conocidas, y se cuerita que al 
final sus ,ya escasos habitantes 
decidieron trasladarse al inci
piente pueblo vecino. Hoyo de 
Pinares, donde fue traída tam
bién la imagen que aún hoy 
veneramos de una María peque
ña y serrana; LA VIRGEN DE 
NAVASERRADA.

Fragmentos de nuestra historia
Piedrahita. Del Valle

El gran filántropo, escritor y 
poeta, apóstol de la cultura, 
José Somoza y Carvajal que 
nació y vivió en esta villa nos 
cuenta con su amena y fluida 
prosa muchas cosas importan
tes de nuestro pueblo que to
dos los piedrahitenses, para su 
orgullo y regocijo debieran co
nocer; A principios del siglo 
pasado vivía en este pueblo un 
bobo que llamaban Epitafio, 
parecido del Quasimodo de 
Notre Dame de Paris; tenía ofi
cio de campanero y enterrador 
además. Cuenta Somoza, que 
un día encontró a Epitafio en 
las inmediaciones del Conven
to de Santo Domingo, extramu
ros de la villa e iba diciendo en 
voz alta; “Los Señores de la 
Junta quieren hacer cemente
rio la iglesia vieja de los Domi
nicos..., como se quemó cuan

do los franceses y tiene buenas 
paredes..., y está en alto... y la da 
bien el aire..., dicen que allí se 
ha de hacer”.

EL VIEJO CEMENTERIO; 
Cumplido fue lo que el bobo 
del pueblo voceara y la Junta 
de regidores y Procuradores de 
la villa convirtió en Cemente
rio el Convento de Santo Do
mingo, uno de los primeros de 
España que albergó a la Orden 
de Predicadores. Se dice en él 
pasó grandes temporadas el que 
fuera gran inquisidor Fr. To
más de Torquemada. En la es
paciosa iglesia del Convento 
con sus grandes bóvedas y ar
cos góticos, hoy casi derruidos 
por la implacable acción del 
tiempo, reposan los restos mor
tales de don García Alvarez de 
Toledo, señor de Valdecomeja; 
con el está enterrada doña 
Constanzana Sarmiento, su,es
posa y allí descansan además 

los ascendientes del Gran Du
que de Alba.

Causa enorme pena el cierre 
definitivo de este Campo Santo 
en cuyos gruesos muros plaga
dos de nichos y en el suelo 
cubierto de nobles y artísticas 
sepulturas duermen el sueño de 
la paz millares de piedrahiten
ses. Nunca olvidaré cuando de 
niña subíamos de noche el Día 
de los Santos, para contemplar 
dentro del recinto las miles de 
velas, lamparillas y antorchas 
que con su llama temblorosas 
iluminaban las cruces y los 
nichos proporcionando un es
pectáculo fantástico e inol
vidable.

EL GRAN DUQUE DE ALBA; 
Don Fernando Alvarez de Tole
do nació en Piedrahita. En el 
Ayuntamiento se encuentra la 
fé de su nacimiento ya que en
tonces no existían jos Regis

tros Civiles., Es el personaje, 
quizá más importante del rei
nado de Felipe IL Fue Jefe 
Supremo de los Tercios Espa
ñoles en Flandes. Su historia es 
muy larga y brillante; pero hoy 
no la vamos a contar. Desde el 
antiguo convento de Santo Do
mingo que hasta hace poco fue 
cementerio como queda dicho, 
el joven Duque de Alba que allí 
visitaría las tumbas de sus ilus- 
tes antepasados y asomado a 
las ventanas góticas vería por 
un lado el'extenso Valle del 
Corneja donde es fama, se ganó 
la Batalla de tres días por el 
Conde de Castilla Fernán Gon
zález contra el célebre caudillo 
Arabe Almanzor, de esto hace 
unos diez siglos. Volviendo la 
vista al mediodía, vería el mon
te de la Jura donde los Caballe
ros pobladores de Avila hicie
ron solemne juramento de no 
restituirse a sus hogares hasta

haber arrojado a los moros de 
toda Castilla. El Conde Ferán 
González juró en este lugar “no 
comer pan a manteles ni dor
mir en lecho hasta haber arro
jado a los moros de España”. 
Más acá y dominando sobre el 
valle la población de Piedrahi
ta, con sus antiguas murallas y 
almenas coronadas de oscura 
hiedra; su parroquia que fue 
palacio de la Reina Berenguela; 
sus calles que empedradas y 
con ligero desnivel de los lados 
de la calzada hacia el centro 
dejaban correr los pequeños 
arroyos o caceras que servían 
para regar los numerosos jardi
nes y vergeles de la villa y 
además como medios de higie
ne. Todo lo que antecede pudo 
ver el joven Duque cuando 
aquí se criaba el que luego 
sería Gran Conquistador y Cau
dillo de las Españas.

DON ENRIQUE ABOIN MARTIN
ADORADOR VETERANO, CONSTANTE, DE ASISTENCIA EJEMPLAR 

PRESIDENTE DEL CONSEJO DIOCESANO DE LA ADORACION NOCTURNA DE AVILA 
FALLECIO EL 6 DE ENERO, FIESTA DE LA EPIFANIA DEL SEÑOR

D.E.P.

Los Consejos Diocesanos de la Adoración Nocturna, masculina y femenina, suplican y 
agradecen oraciones por su eterno descanso.

El funeral que se celebrará el próximo lunes, 14 de enero en la iglesia de San Pedro a las ocho treinta de la tarde, será aplicado 
en sufragio de D. Enrique y de su esposa D.^ Ana María Aboín Pintó, fallecida el día 10 de enero. Por la misma intención se 
aplicarán todas las Vigilias de ambas Ramas de la Adoración Nocturna durante los meses de enero y febrero.

No existe 
enfrentamiento 
entre vecinos de 
Urraca-Migue!

En nuestro número del pa
sado jueves se exponía el 
problema surgido en Urraca- 
Migue! con motivo del arren
damiento de pastos a gana
deros de la localidad por par
te de la cooperativa allí exis
tente, a unos precios muy 
elevados que prácticamente 
les imposibilitan hacer uso 
de ellos. En la citada informa
ción se utilizó el término “en- 
frentamiento'^’ ’dadas las dife
rencias existentes entre ga
naderos y cooperativistas, pe
ro según ños informsan algunos 
vecinos de la mencionada lo
calidad, en ningún momento 
ha habido tal enfrentamiento.
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En el “Adolfo Suárez”... Comité de Competición

Real Avila-U.B. Conquense a por todas Fuertes sanciones para el 
fútbol abulense

Quiñi, Enríquez y “Chino” Zapatera ¡a por goles! mayoral

Avila. P. Herráez.

Para comenzar la segunda 
vuelta, en el Estadio “Adolfo 
Suárez”, un partido suma
mente interesante a la vez que 
complicado para las huestes 
de Felines, ya que la U.B. 
Conquense, riyal de turno, es 
de los que aspiran a todo, a la 
vez que ha entrado en un 
momento de juego también 
más que aceptable. Claro está 
que el conjunto abulense no le 
va a la zaga en esa línea de 
buen juego, pero, evidente
mente, tal y como se está 
desarrollando la temporada, 
parece más difícil ganar en 
casa que fuera, normalmente, 
y si el rival es de los fuertes, 
como en este caso lo es el 
Conquense, las cosas se com
plican mqcho más. Como 
ejemplo, que no cunda en 
Avila, pensarán los aficiona
dos abulenses, ahí queda el 
triunfo de los de Angel Jaraiz 
el domingo anterior en Lega
nés, contundente, aplastante y 
apabullante, nada menos que 

' 1-3.

Pero, en fin, lo pasado pa
sado está y si los de la “Ciu
dad Encantada” marchan más 
que bien, tampoco es menos 

1 cierto que los de Felines lle
van la friolera de diez en
cuentros sin conocer la derro
ta y, además haciendo buen 
fútbol, aunque en casa parece 
que es donde más “moradas” 
se han pasado, vaya también 
por delante que no se ha 
perdido un sólo encuentro.

Ante tal coyuntura, se es
pera lo mejor, pero nadie 
duda que la empresa es com
plicada. El propio Felines, 
nos decía nada más finaliza! 
el entrenamiento del jueves 
que “la papeleta es difícil, 
pero otras tan difíciles o más 
hemos salvado a lo largo de la 
temporada y confío que en 
este primer partido de la se
gunda vuelta se solvente de 
igual forma”. En cuanto al 
rival también opinaba y lo 
hacía con el máximo respeto y 
mayores alabanzas que se 
puedan dar en el momento 
actual; “En verdad el partido 
es muy difícil para nosotros, 
pero tengo la mayor confian
za en todos mis jugadores. No 
obstante, tengo que reconocer 
que el Conquense es un gran 
equipo, que ha tenido algunos 
problemas al comienzo de la 
temporada, puede que en ello 
influyera la muerte de Horte
lano, pero que en el momento 
actual está haciendo un gran 
fútbol, que cuenta con una 

excelente plantilla, en la que 
destaca, sin lugar a dudas, un 
Serena que, pienso, es un 
jugador de una categoría su
perior a la Tercera División. 
Con ello no quiero decir que 
sólo sea Serena el que maneja 
el “cotarro” dentro del equi
po, puesto que a nivel de 
conjunto opino que es uno 
de los fuertes del grupo. Des
de luego, sigo pensando en 
una victoria de mi equipo, 
difícil y complicada, pero con
fía en ella puesto que nos 
vendría de perlas dada la si
tuación actual en la tabla y los 
partidos que nos restan este 
mes”.

Para Angel Jaraiz, la si
tuación también es semejante, 
o al menos coincide bastante 
con el técnico abulense e in
cluso cuando le comentaba 
que el Real Avila tenía mucho 
más que perder que su equipo 
comentaba que no. “Mira, 
nosotros tenemos mucho que 
perder, porque aspiramos a 
todo; hay una cuestión que no 
debemos obviar, el Avila jue
ga en casa, pero si nosotros 
perdemos nos- quedaremos a 
tres puntos de los abulenses e 
incluso nos veríamos alejados 
de la cabeza. El partido para 
nosotros tiene una importan
cia vital y como te comentaba 
hace algunas fechas en Avila, 
junto con el Alcorcón, Valde
peñas, Real Madrid, Leganés 
también, es de los equipos de 
arriba, de los que hay que 
ganar, en una palabra, si al 
final queremos aspirar a jugar 
la promoción, de ahí la im
portancia que para nosotros 
tiene el encuentro. ¿Qué es 
difícil?, no nos vamos a en
gañar, claro que lo es, pero de 

REAL AVILA, C.F.
QUIQUE
ORTEGA

MENDEZ DEL BOSQUE
POZO

GRANADO SERRANO ARGENTA
QUINl ZAPATERA ENRIQUEZ

Entrenador; FELINES

ESTADIO MUNICIPAL “ADOLFO SUAREZ“ 
Arbitro: SEGUN GRACIA
Hora de comienzo: 16,00.

U.B. Conquense
Entrenador: ANGEL JARAIZ

ARRAIZ POTELE SERENA
ANGEL HUELAMO ARGUISUELAS

FELIPE
CHENCHO AURELIO

SERNA
RAMON

eso a pensar que no pun
tuando en el “Adolfo Suárez” 
no perdemos nada, existe un 
abismo”.

Como se puede comprobar 
la? “espadas están en alto”, la 
victoria, según ambos técni
cos, es sumamente importante 
para un equipo y para el otro, 
de ahí que el encuentro se nos 
presente, a priori, como el 
partido sobresaliente de la 
jornada. Un partido que la 
Junta Directiva abulense ha 
querido aprovechar para que 
sea “Media Jornada de Ayu
da al Club”. El partido, al 
margen de las cuestiones eco
nómicas, lo merece de verdad, 
lo que hace falta es que responda 
a esa expectación qùe ha des
pertado. Los aditamentos 
creo que son de los mejores 
que se pueden pedir en el mo
mento actual: dos equipos en 
alza, un Avila que lleva diez 
jornadas sin conocer la derro
ta, que es quinto y que puede 
situarse más arriba aún si 
responde en los tres encuen
tros que le restan por jugar en 
el mes de enero; el Conquense 
por su parte viene de ganar en 
Leganés, aspira, a meterse en 
uno de los puestos de promo
ción y además cuenta en sus 
filas con el “pichichi” en la 
primera vuelta del torneo. Se
rena. El partido, pues, está 
servido, el árbitro será Según 
Gracia y la hora de comien
zo las cuatro de la tarde y las 
alineaciones que ofrecemos en 
recuadro aparte las mismas 
que en la jornada anterior”. 
“Que Dios reparta suerte”, 
como dice el refrán, aunque 
los aficionados abulenses re
zarán para que la suerte caiga 
de su parte.

Avila. J.A. Hernández.
El pasado miércoles, se reu

nió el Comité de Competi
ción de la Federación Territo
rial Castellana de Fútbol y 
tras las vacaciones navideñas, 
las sanciones han sido duras y 
hasta espectaculares.

En Arenas de San Pedro, se 
jugó el encuentro de segunda 
regional entre el Deportivo 
local y el Peña At. Bilbao, al 
final del encuentro parece que 
hubo sus más y sus menos y 
los incidentes del público lo 
sanciona el Comité, con aper
cibimiento de clausura del 
campo arenense que se pro
duciría de repetirse hechos de 
análoga naturaleza.

El C.D. Sotillo, jugo' ante el 
líder Santa María, en el cam
po de éste y al jugador soti- 
llano Eduardo González le 
han caído 24 partidos de sus
pensión por insultos al árbitro 
e intento de agresión al cole
giado y uno de sus jueces de 
línea.

También hay sanción para 
el delegado del cuadro de 
Sotillo de la Adrada, Antonio 
Jurado, al que le han sancio
nado con dos meses de sus
pensión por insultos al equipo 
arbitral, y al jugador Ricardo 
González, un partido por me
nosprecio al juez de la con
tienda.

El Atlético de Candeleda 
que se enfrentó al Club Getafe

Cultura y Diputación...
Emiten sus informes sobre la 
piscina cubierta

Avila. L.M. Soto.
En la mañana de ayer 

viernes, el presidente de la 
Diputación de Avila, don 
Jesús Terciado Serna, con
vocó una rueda de prensa; la 
causa de ésta fue el despren
dimiento de una parte del 
falso techo de la piscina 
cubierta, sita en la Ciudad 
Deportiva.

De entrada, don Jesús 
Terciado, dió lectura a una 
nota dirigida a todos los 
abulenses, y en la cual daba 
a conocer, la actuación de 
esa Diputación tras conocer 
tales desperfectos: mandó 
bajar un equipo técnico para 
ver “in situ” los desperfec
tos, después informó al de
legado de Cultura abulense 
de lo ocurrido, y a la vez que 
doña Cristina Matas, arqui
tecto de esa Diputación, ele
vaba su informe técnico. EI 
presidente, nos recalcó que 
en estos momentos, esas ins
talaciones deportivas son de 
la Junta de Castilla y León, 
y que la Diputación abulen
se la utiliza en calidad a ese 
convenio firmado el pasado 
año entre ambos organis
mos.

Por su parte la Delega
ción Territorial de Educa
ción y Cultura, inició una 
investigación profunda y el 
primer informe emitido por 
su arquitecto, don Angel 
Hernández y que viene refle
jado, en una nota emitida 
por esa Delegación, dice lo 
siguiente:

El primer informe técnico 
presentado por el arquitecto 
de la Delegación, manifiesta

Deportivo con igualada en el 
marcador y más de veinte mil 
duros en taquilla, pierde por 
un partido a su jugador José 
González por acumulación de 
amonestaciones.

El señor Cartón López, fue 
el colegiado que dirigió el 
encuentro jugado en Piedra- 
hita. El jugador local del 
Sporting, Enrique Prieto, lan
zó el cuero sobre el árbitro al 
que además le protestó aira
damente y el Comité le castiga 
con once encuentros de sus
pensión.

Fernando García, jugador 
del Hoyo de Pinares y por 
agresión a un contrario le 
sanciona el Comité con dos 
encuentros de suspensión y a 
Urbano Dochado, de El Ba
rraco C.F., le caen 5 encuen
tros de suspensión por insul
tos al colegiado.

El reinició de las competi
ciones regionales tras las va
caciones, un auténtico desas
tre y eso, que el pasado día 20 
de diciembre Luis Eugena y 
Sánchez de la Blanca, presi
dente de la Federación Terri
torial Castellana, le remitía 
una carta a clubes, entrena
dores y medios de comuni
cación rogando moderación y 
reconsideración ante la vio
lencia en el fútbol, pero se ve 
que la carta no ha sido preci
samente freno a la antidepor
tividad.

que las causas que han po
dido ocasionar el despren
dimiento del cielo raso, pue
den obedecer a la inexisten
cia de una barrera de vapor 
que impidiera la concentra
ción de agua en los materia
les aislantes que se han so
brecargado de peso. Todo 
esto unido a la no ventila
ción del espacio bajo cubierto, 
es lo que ha provocado un 
alto grado de corrosión en la 
estructura metálica del edi
ficio, haciendo necesaria la 
revisión de toda la estruc
tura.

Tras este informe, la nota 
de esa Delegación continúa: 
“La Junta admitió en su día 
la titularidad sobre la Ciu
dad Deportiva que compo
nía parte de un paquete de 
competencias, pero la ges
tión la ha realizado en todo 
momento la Diputación 
Provincial en virtud del 
acuerdo de fecha de 28 de 
mayo de 1983”.

De ambas notas, opino 
que, tanto la Diputación co
mo la Delegación Territorial 
de Educación y Cultura, 
quieren quitarse mutuamen
te, la piscina de encima; ¿y 
por qué? En una entrevista 
que mantuve con don Angel 
Hernández, le pregunté so
bre la caída del falso techo, 
y le dije textualmente:

—¿Accidente o abandono?
—No, problema de ejecu

ción de obra.
Tras esta respuesta del 

hombre técnico, no me que
da más remedio que repe
tirme esa pregunta y esperar 
acontecimientos importan
tes muy rápidos.
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Mañana a las 11,30 h. en ei “Adolfo Suárez”

El Promesas debe apuntarse el triunfo 
ante el colista Fundación
Avila. J. GOAL

Cuatro jornadas sin conocer 
las derrota, conquistando siete 
puntos de los ocho posibles, han 
llevado al Real Avila Promesas al 
centro de la tabla cuando ya los 
más pesimistas pensaban, dada 
la baja clasificación, en lo peor. 
Sí, el Promesas, sin variar sus 
características de juego, ha me
jorado últimamente en su capa
cidad realizadora. Y, como goles 
son triunfos, se ha pasado a ver 
el porvenir con más optimismo.

Restan dos jornadas de la pri
mera vuelta, nadie duda que ma
ñana se sumarán los dos puntos 
en la confrontación con el Fun
dación, colista de este Grupo I de 
la Primera Regional, y así que no 
se vuelva a perder terreno cara a 
la segunda ronda en la que es de 
esperar que el equipo vaya a 
más; esa es la esperanza del 
técnico y de los jugadores.

Si el año pasado finalizó con 
un triunfo fuera y el nuevo se 
inició con otro en casa, aunque a 
última hora, y como otras tantas 
veces, se pasaron apuros ante el

Frente al Osiris...

El Diamante intentará sacar algo positivo

Andrés y Tito, motores del centro del campo lumbreras

Avila. Javier Jiménez.

Mañana el Diamante C.F. se 
desplaza a Madrid, para enfren
tarse al Osiris, equipo que nos 
visitó la semana pasada, enfren
tándose en el Estadio “Adolfo 
Suárez” al Real Avila Promesas, y 
perdiendo por 3 goles a 2.

Los entrenamientos del con
junto abulense han transcurrido 
normalmente, y Nacho cuenta 
todavía con algunas bajas en su 
actual plantilla: Sastre, que se

Puede decidir el campeón de la liga

Pizarra-El Fresno, mañana en el 
Seminario
Avila. L M. Soto

Mañana domingo, se celebra
rá en el campo del Seminario, y a 
partir de las diez de la mañana, el 
encuentro de liga, correspon
diente al “111 TROFEO PEDRO 
PASCUAL” entre los conjuntos:

Osiris después de tenerlo todo 
más que claro, vamos a pensar 
que seguirá la buena racha, de 
juego y de resultados.

No debe hacer falta, pero hay 
que llamar la atención a los 
muchachos del Promesas en el 
sentido de que no deben vender 
la piel del oso antes de cazarle. 
Vamos, que se tomen en serio al 
colista y no crean que el partido 
ya está ganado. Habrá que jugar
le con el mismo interés que si se 
tratara de un equipo de los de 
arriba en la tabla. Así se evitarán 
desagradables sorpresas.

El Fundación, que ha dejado 
escapar nueve puntos en los 
partidos jugados en campo pro
pio, ha conseguido sólo dos em
pates en sus viajes; precisamen
te, el primero, en la tercera jor
nada, ante el hoy líder Cañaveral, 
y el segundo en Las Rozas, undé
cima jornada. De los 15 partidos 
jugados ha ganado 2, empatado 3 
y perdió 10. Ha marcado 20 
goles y ha encajado 40, equipo 
más goleado del grupo. Tiene 7 
puntos, la mitad que el Prome
sas. 

recupera de su grave lesión, y 
que posiblemente, a partir de la 
próxima semana se pueda con
tar con él, y las molestias que 
aún padecen Juan y Moñivas; 
también está la duda del meta 
Carlos, que hasta última hora no 
se sabrá si viajará o no. Teniendo 
en cuenta esto, los hombres que 
citará Nacho son los siguientes: 
Carlos —si no viajara, sería sus
tituido por Caballero II o por un 
portero juvenil—, Antonio, 01 
medo Garrido, Bernardo, Vaque

Pizara y Ei Fresno.
Este partido fue aplazado el 

pasado domingo, debido al mal 
es'tado del terreno de juego a 
causa de las malas condiciones 
meteorológicas.

En este choque, entre Pizarra y

No, no quiere confianzas, el 
técnico y en los entrenamientos 
ha hecho trabajar a todos-los 
muchachos a fondo y les ha 
advertido que no se deben fiar de 
la supuesta debilidad del rival. 
Por lo que se refiere al equipo 
que jugará, no parece que tenga 
variaciones sobre el del pasado 
domingo Sigue descartado Paco 
y son dudosos Crespo y Pedro; 
en cambio ya podrá jugar Miguel 
Angel.

Así, ésta pudiera ser la alinea
ción con las naturales reservas 
hasta última hora; Córdoba: 
Grande, Juan Antonio, Luis, Pe
dro. Aceña, Juanjo, Toño, Salva, 
Galindo' y Yiye. Si no pudiera 
salir Pedro es posible que entra- 
''3 Miguel Angel, haciéndose al
gún cambio de posiciones.

A ver si el tiempo acompaña 
un poquito y acuden muchos 
aficionados al estadio para ani
mar a los locales.

El partido, ya saben, comen
zará a las once y media de la 
mañana.

ro I, Navarro, Tito, Lozano, An
drés, Del Caso, Vaquero II, Güisi, 
Javi y Rollón. '

El partido se iniciará a las 
12,30 de la mañana en Madrid, y 
después del mismo, la expedi
ción del equipo abulense, se 
quedará en la capital de España 
para presenciar en el Estadio 
Vicente Calderón el encuentro 
de Primera División que disputa
rán el Atlético de Madrid y el Real 
Betis Balompié.

El Fresno, puede adelantar al 
campeón de la liga de aficiona
dos, siempre que el triunfo son
ría al conjunto visitante. La ex
pectación parece que es grande, 
y se espera que a este encuentro 
acudan numerosos aficionados.

El derby local
Avila. Javier Jiménez.

Después del paréntesis na
videño, mañana domingo se 
reanuda la competición en este 
año, y se reanuda con unos 
grandes choques para los 
equipos abulenses de Avila y 
provincia; el plato fuerte será 
el Casa Social-Diocesano Avi- 
lacta, mientras que el Amigos 
del Baloncesto recibe la visita 
del líder, C.D. Universitario.

En Avila, se celebrará el “su- 
per-derby” local, entre los dos 
equipos de la capital: Casa So
cial Católica y Diocesano Avi- 
lacta. Partido muy interesante 
y transcendente para ambos 
equipos, dejando al margen la 
rivalidad del derby; para los 
muchachos de Antonio Hurta
do, es el ser o no ser, ya que si 
quieren seguir aspirando a me
terse entre los tres primeros, 
es imprecindible no dejarse 
escapar ninguna victoria en su 
cancha y ante rivales asequi
bles como el de mañana, pues 
después de los últimos resul
tados en la liga, el perder este 
partido sería prácticamente el 
decir adiós a los tres primeros 
puestos. Por su parte, al Dioce
sano Avilacta le ocurre todo lo 
contrario: tiene mucho que ga
nar y poco que perder. Si gana, 
se podría considerar como un 
auténtico regalo de Reyes, aun
que con retraso, y serían dos 
puntos que valdrían su peso en 
oro al final de la liga. Pero no 
hay que engañarse, y hóy por 
hoy la Casa Social tiene mucho 
más equipo que los colegiales,

En Arenas de San Pedro
Visita del líder, C.D. U. de 
Salamanca

Amigos del Baloncesto a derrotar al C.D.U. mayoral

Avila. L M. Soto

El conjunto arenense de 
AMIGOS DEL BALONCESTO, 
tiene un difícil encuentro este 
domingo; recibe en el polide
portivo Jesús Navarro al líder 
de esta Tercera División, el 
C.D. Universitario de Sala
manca. '

Antonio Galindo, jugador- 
entrenador del equipo abulen
se, cuenta con la baja del pivot 
Domingo y tiene algo lesiona
do, y por lo tanto es duda hasta 
última hora, al otro pivot Juan

de la canasta
y lo normal es que se impongan 
cláramente, máxime teniendo 
en cuenta como se ha desarro
llado el período vacacional pa
ra unos y otros, mientras la 
Casa ha tenido la oportunidad 
de jugar dos encuentros amis
tosos muy serios frente a equi
pos de Segunda División, los 
del Colegio Diocesano no han 
tenido la misma suerte y se ha 
visto obligado a “hacer huelga 
de encuentros”, aunque si que 
han entrenado fuerte. Por últi
mo señalar la enorme expecta
ción que existe por presenciar 
este encuentro en nuestra ciu
dad, y probablemente el “mini
pabellón” de la Ciudad Depor
tiva se quede pequeño. El en
cuentro se iniciará a las 12,00 
de la mañana.

El Amigos del Baloncesto de 
Arenas de San Pedro, tendrá 
como rival al C.D. Universitario 
de Salamanca, y está en la 
misma disyuntiva que el Dioce
sano Avilacta: poco que perder 
y mucho que ganar, pero igual
mente, sus posibilidades de 
éxito son escasísimas, y lo ló
gico es un claro triufifo de los 
salmantinos.

ll.’JORNADA

María Baloncesto-Legumbres 
Luengo. ■

C.B. Frinca-Casa de Galicia.
CASA SOCIAL CATOLICA - 

DIOCESANO AVILACTA.
AMIGOS DEL BALONCESTO- 

C.D. Universitario.
J.T. Ponferrada-C.B.. Duero.

Carlos. El resto de la plantilla, es de
cir: Juan Antonio, Miguel Angel, 
Pedro, Juan Antonio II, Jaime, 
Adolfo y Chus, más la incor
poración de algún junior, serán 
los hombres que se enfrenta
rán al conjunto salmantino.

El encuentro para el Amigos 
del Baloncesto, es difícil pero 
todos los seguidores arenen- 
ses, recuerdan que su equipo 
venció la temporada pasada a 
este conjunto, allí en su feudo.

El partido comenzará a las 
doce de ia mañana.
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Los días 11 y 12, en Valladolid
I Encuentro de Expertos sobre 
Comercialización en Castilla
y León

La Consejería de Presiden
cia y Administración Territo
rial de la Junta de Castilla y 
León ha organizado un en
cuentro técnico sobre la co
marcalización çn la región 
castellano-leonesa que tendrá 
lugar en Valladolid los días 11 
y 12 de este mes.

Ambas jornadas de trabajo, 
que serán inauguradas maña
na viernes a las 10 horas por 
el consejero de Presidencia, 
José C. Nalda, se desarrolla
rán en el salón Castilla del 
hotel Felipe IV. Tienen como 
objéto abordar el análisis del 
“Estudio-propuesta sobre co
marcalización de Castilla y 
León” y más en concreto tra
tar sobre la conclusión de una 
de las fases del mismo, referi
da a la delimitación de los 
espacios comarcales.

Cabe destacar la presencia 
en este encuentro de miem
bros de las 3 universidades de 
la región (León, Valladolid y 
Salamanca), de altos cargos 
de varias Consejerías de la 
Junta, de miembros del equi

Aceptado un recurso contra el 
reparto del canon energético 
de Zamora
Zamora. Efe.

La Sala de lo contencioso 
Administrativo de la Audien
cia Territorial de Valladolid 
ha aceptado un recurso con
tra los presupuestos de la 
Diputación de Zamora para 

.1985 interpuesto por 19 mu- 
>nicipios afectados por el re
parto del canon energético.

Los municipios recurrentes 
no están de acuerdo con la 
inclusión en los Presupuestos 
Ordinarios de la Corporación 
Provincial de los 1.500 mi
llones de pesetas que le co

Comienzan los trabajos técnicos 
para la preparación del 
Congreso del PSCL-PSOE
Valladolid. Efe.

Los trabajos técnicos para 
la preparación, del Cuarto 
Congreso Regional del PSCL- 
PSOE comienzan hoy en Va
lladolid con la reunión de la 
Comisión de Síntesis, que 

po redactor del Estudio-pro
puesta y de los delegados terri
toriales de la Consejería de 
Presidencia en las provincias 
de la región castellano-leo
nesa.

Entre los asistentes por par
te de las Universidades figu
ran Fernando Manero, Va
lentín Cabero y Lorenzo Ló
pez Trigal (Cat. de geografía), 
Celso Almunia (Cat. de histo
ria), Juan Salcedo (Cat. de 
Sociología), Alfredo Hernán
dez (Prof, de Sociología) y 
Angel Sánchez Blanco (Prof, 
de Dcho. Administrativo).

La comarcalización será 
igualmente punto central de 
análisis y debate durante las 
jornadas que a finales de ma
yo o principios de junio se 
celebren en Burgos, auspicia
das por la Consejería de Pre
sidencia. Estas sesiones de tra
bajo tendrán carácter interna
cional y contarán con la pre
sencia tanto de expertos in
ternacionales como del resto 
de las Comunidades Autóno
mas de España. 

rresponde a Zamora en -con
cepto de canon energético.

Los alcaldes de los muni
cipios afectados consideran 
que al menos el 51 por ciento 
de esta cantidad se debería 
invertir directamente en sus 
localidades para la realización 
de obras de infraestructura.

La Diputación mantiene 
que el canon es un ingreso 
provincial y que, por lo tanto, 
es correcta su inclusión en el 
Presupuesto Ordinario sin es
pecificar ninguna- inversión 
directa.

está integrada por seis miem
bros del Comité Regional, 
máximo órgano entre Con
gresos, y por tres d^ la Ejecu
tiva. >

El Congreso, sé celebrará 
en León los próximos 9 y 10 
de marzo.

Un niño de 
Valladolid, 
necesitado de un 
trasplante de 
médula ósea 
Valladolid. Efe.

Un niño de siete años, 
Jesús Miguel Prieto Rodrí
guez, necesita urgentemente 
que se le practique un tras
plante de médula ósea para 
poder seguir viviendo.

Los padres del niño, Jesús 
Miguel y Teresa, según han 
manifestado ellos mismos, 
se han dirigido a numerosas 
autoridades, entre ellas a la 
Reina doña Sofía, al Presi
dente del Gobierno y a la 
Junta de Castilla y León, 
para solicitar una ayuda 
económica que permita la 
realización del trasplante de 
médula ósea.

Jesús Miguel padece leu
cemia desde hace tres años y 
su única esperanza, aunque 
no sea su salvación definiti
va, la constituye el trasplan
te de médula ósea, al ser en la 
médula donde se forman los 
elementos primarios de la 
sangre.

Los padres del niño han 
señalado que, aunque esta 
operación ya se ha realizado 
en España, los doctores que 
han consultado les han 
aconsejado que ésta se prac
tique en Estados Unidos o 
én Gran Bretaña, donde 
existen bancos de médulas y 
especialistas.

Pedrosa Sobral 
presidió los 
ejercicios tácticos 
en El Teleno 
Astorga (León). Efe.

El Capitán General de la 
Séptima Región Militar, Pru
dencio Pedrosa Sobral, presi
dió unos ejercicios tácticos en 
el campo de tiro de El Teleno, 
cerca de la localidad leonesa 
de Astorga.

Pedrosa Sobral, que se en
cuentra en la provincia de 
León almorzó en el Centro de 
Transmisiones instalado en la 
localidad de Labor de Abajo, 
en compañía de generales, je
fes y oficiales de su Estado 
Mayor y del Gobierno Mili
tar de León.

El teniente general Pedrosa 
Sobral inspeccionó el Regi
miento de Caballería Acora
zada “Almansa, número uno”, 
situado en la capital leonesa.

Importantes subvenciones para 
Soria en materia deportiva

La Junta de Gobierno de 
Castilla y León, reunida hoy 
bajo la presidencia de su titu
lar, Demetrio Madrid, ha te
nido un carácter deliberante 
sobre el nivel de cumplimien
to del programa de Gobierno 
y de ejecución presupuestaria 
durante el año 1984 y el co
mienzo del 85.

No obstante, la Junta ha 
aprobado la concesión de sub
venciones para la construc
ción, remodelación y amplia
ción de instalaciones deporti
vas propuestas por la Diputa
ción Provincial de Soria, por 
valor de 16.330.000 pesetas. 
Estas subvenciones se inscri
ben en el contenido del De
creto 112/84 sobre construc
ción, remodelación y amplia
ción de instalaciones deporti
vas financiadas por la Junta 
de Castilla y León y Corpo
raciones Locales.

Asimismo, la Junta ha 
aprobado el nombramiento 
de Carlos Sardón como jefe

Según Cuevas, Segurado no 
forma parte de ninguna 
operación política
Segovia. Efe.

El presidente de la Confe
deración Española de Organi
zaciones Empresariales 
(CEOE), José María Cuevas, 
dijo en Segovia que la entrada 
de José Antonio Segurado en 
d Partido Liberal (PL) “no 
forma parte de ninguna ima
ginaria operación política”.

José María Cuevas, acom
pañado por el presidente de la 
Confederación Empresarial 
de la Pequeña y Mediana Em
presa (CEPYME), Angel Pa
nero, inauguró en Segovia la 
nueva sede social de la Fede
ración Segoviana de Empre
sarios.

Considera Cuevas que Se
gurado, ex presidente de la 
Confederación Empresarial 
Independiente de Madrid 
(CEIM), “no intentará orga
nizar un partido de la Pa

El obispo de Zamora, en el 
hospital, por fractura de cadera
Zamora. Efe.

El obispo de Zamora Eduar
do Poveda, fue internado en 
el Hospital del INSALUD 
“Virgen de la Concha” de 
Zamora tras fracturarse la 

del Gabinete de la Consejería 
de Industria, Energía y Tra
bajo, y de Vicente Torrego 
Cañas, como delegado terri
torial de esta Consejería en 
Palencia. .

En lo que se refiere a las 
subvenciones para la cons
trucción, remodelación y am
pliación de instalaciones de
portivas en la provincia de 
Soria cabe citar que la Junta 
aportará 3,5 millones de pese
tas para las obras de las ins
talaciones deportivas de Du
ruelo, idéntica cantidad para 
San Leonardo de Yagüe, 3 
para Navaleno, 1 para Alcu
billa de Avellaneda, 459.000 
pesetas para Fuentetoba, 
825.000 para Golmayo. 
637.000 para Renieblas, 1 mi
llón para Soto de San Este
ban, 1,2 millón para Santa 
Cruz de Yanguas y 1,1 para 
Tarola. En total, una aporta
ción que asciende a 16.330.000 
pesetas (OPJ).

tronal”.
Para el presidente de la 

CEOE, “una ideología de va
lores socialistas no guarda 
gran relación con lo que es el 
riesgo de la inversión pri
vada”.

“El mundo empresarial 
—añadía— valora más posi
tivamente, y le da más con
fianza, una política de go
bierno de otras ideologías que 
la que pueda generar un partido 
de izquierdas”.

Sobre las negociaciones pa
ra la entrada de España en el 
Mercado Común, el presiden
te de la CEOE considera que 
“en las últimas semanas se ha 
dado un mal paso, en cuanto 
que se han hecho concesiones 
importantes para desmantelar 
la protección arancelaria y no 
se han conseguido contrapres
taciones”.

cadera izquierda a consecuen
cia de una caída.

Monseñor Poveda ha sido 
intervenido quirúrgicarnente 
por un equipo del Servicio de 
Traumatología d,e este Hos
pital.
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AVILA 
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Consultorio de Planificación Familiar

GLORIA 
CARMONA 

SAEZ 
TOCOGINECOLOGO

CLINICA SANTA TERESA
CONSULTA: Previa petición de hora 
de 4 a 5 tarde. Teléfono: 22 14 50

C.M. n.» 37

OCASIONES. 
DEL LEON j

¡DISFRUTE DE UN 
DOBLE PLACERÍ

Tenga por el mismo pre
cio COCHE y MOTO
CICLETA.
Compre un vehículo de ocasión 
en diciembre, enero, febrero o 
marzo y entrará en el sorteo ante 
notario de un

CAMBIO DE TITULARIDAD
La titularidad del Hotel " CUATRO POSTES”, sito 

en Avila, Canetera Salamanca, S/N, con signatura 
H-AV-222, de dos estrellas, cambia de don Manuel 
Sánchez Sáez a HOTEL CUATRO POSTES, SA., con la 
misma signatura y dirigido por D. Manuel Sánchez Sáez.

Lo que se hace público a todos los efectos legales.

CARMELO JIMENEZ JIMENEZ
TOCO-GINECOLOGO

CONTROL DEL EMBARAZO 
PLANIFICACION FAMILIAR 
ENFERMEDADES GINECOLOGICAS
Consulta previa petición de día y hora 
Jardín del Recreo, 2. Portal 1-3.^ 2.
Teléfono: 22 92 76 - AVILA

C.M. N.» 42

CICLOMOTOR 
PUCH/CONDOR

Además nuestros vehículos de 
diferentes marcas ÿ modelos, es
tán revisados,,garantizados y con 
nuestras facilidades de pago.

MOSA
PEUGEOT TALBOT

Teléfono: 2 2 05 00
C' Villacastín-Vigo, km. 111 AVILA
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Tras ratificar sus informaciones ante la 
Comisión Investigadora del “caso” Flick

El lunes comparecerá Popescu ante el 
físcal del Estado

España participará en la empresa

La vida en otros planetas podrá 
ser conocida desde la Tierra

Madrid. Efe.
Valentín Popescu, corres

ponsal de “La Vanguardia” 
en Alemania Federal, com
parecerá el próximo lunes 
ante el fiscal general del 
Estado, quien le interrogará 
sobre los datos que posee en 
torno al “caso” Flick.

Esta es la segunda cita
ción de Valentín Popescu en 
torno a las repercusiones en 
España del “caso” Flick, tras 
su testimonio ante la Comi
sión Especial del Congreso 
que investiga este caso.

En su comparecencia ante 
el fiscal del Estado, Luis 
Burón Barba, el correspon
sal de “La Vanguardia” es
tará acompañado por el di
rector de su periódico. Fran
cés Noy, y un asesor jurídico 
de la empresa editora del 
diario catalán.

Ambos acompañaron 
también a Popescu durante 
su testimonio ante la Comi
sión Investigadora del Con
greso. El periodista justificó 
está presencia alegando que 
está en juego su honora
bilidad profesional y la de su 
periódico.

Tras sus declaraciones an
te esta Comisión, Valentín 
Popescu comentó a sus com
pañeros de profesión que 
“yo puedo perder mucho o 
poco, pero el periódico 
siempre pierde más”.

En las casi dos horas que 
duró el interrogatorio de 
Popescu por parte de los 
diputados de esta Comisión, 
el corresponsal de “La Van
guardia” ratificó todas sus 
informaciones y negó haber 
aportado nuevos datos so
bre lo ya publicado en su 
periódico.

Insistió en que su crónica

Sus autores han sido detenidos

Vigo: Otro joyero, muerto en un atraco
Vigo. Efe.

El propietario de una joye
ría de Vigo ha resultado muer
to ayer tarde durante un atra
co perpetrado en su estable
cimiento, ha sabido Efe de 
fuentes policiales.

Alrededor de las 18,30 de 
ayer cuatro individuos entra
ron en la joyería de José 
María Reboreda Mariño, que 
resultó muerto de un disparo.
DETENIDOS LOS 
AUTORES DEL ATRACO 
EN QUE MURIO UN 
JOYERO

Fuerzas de la Policía han 

estaba basada en una infor
mación, publicada el uno de 
noviembre en el diario ale
mán “Frankfurter Runds
chau” y firmada por el pe
riodista Ekart Spoo, sobre 
una reunión de juristas so
cialdemócratas en Hanno
ver, el 30 de octubre de 
1984.

Popescu, reiteró que los 
entrecomillados aparecidos 
en su crónica procedían de 
la información del periódico 
alemán. “No tengo por que 
robar noticias” —alegó—.

“Cuando cito una infor
mación ajena, coloco las co
millas”.

LAS AGUAS VUELVEN 
A SU CAUCE

Popescu aseguró también 
que, tras desatarse el escán
dalo en España, intentó en
trevistarse con el diputado 
socialdemócrata alemánn 
Peter Struck, explicó que 
éste se negó a cualquier de
claración con una clara ad
vertencia: “olvídese de que 
existo”.

Por lo que se refiere al 
desarrollo de los trabajos de 
la Comisión Investigadora, 
las aguas han vuelto a su 
cauce, tras el conflicto sur
gido a raíz de unas declara
ciones públicas del diputado 
conservador, José María 
Ruiz Gallardón.

La directa intervención 
del presidente del Congreso 
Gregorio Peces-Barba, con 
una “llamada al orden” a 
algunos diputados de esta 
Comisión y su absoluta pro
hibición de que realicen co
mentarios públicos sobre 
sus trabajos, han zanjado 
este conflicto. 

detenido a los tres presuntos 
autores del asalto a la joyería 
“Suiza”, en el que resultó 
muerto el propietario del es
tablecimiento, José María Re
boreda Mariño, de 59 años, 
que recibió un disparo de los 
atracadores.

El asalto tuvo lugar en la 
calle González Sierra, núme
ro 1, en la zona de las Tra
viesas de Vigo.

El dueño de la joyería, que 
había sido emigrante en Ve
nezuela, fue herido en el cos
tado izquierdo ante su resis
tencia por el disparo de uno 
de los atracadores.

A raiz de este incidente, el 
presidente del Congreso ha 
anunciado también el estu
dio de una “nueva interpre- 
tación“ del reglamento de la 
Cámara, que impone un ri
guroso secreto sobre las Co
misiones investigadoras.

Por el momento, la Comi
sión Flick proseguirá sus 
trabajos con un escrupuloso 
“pacto de silencio”, al que se 
han comprometido todos 
sus componentes: Leopoldo 
Torres, José María Ruiz Ga
llardón, Marcos Vizcaya, 
José Durán Lleida, Luis Or
tiz y Santiago Carrillo.

Las conclusiones provi
sionales de esta Comisión, 
según ha dicho el presidente 
Peces-Barba, serán llevadas 
al Pleno del Congreso del 
próximo 12 de febrero, para 
su posterior traslado a la 
Fiscalía del Estado.

Hasta el momento, la Co
misión ha conocido los tes
timonios de los diputados 
socialdemócratas alemanes 
Peter Struck y Hans Jurgen 
Wichnewski, del anterior ge
rente del Consorcio Flick, 
Gunter Max Paefgen, y del 
corresponsal de “La Van
guardia” en Bonn, Valentín 
Popescu.

El periodista del “Frank
furter Rundschau”, Ekart 
Spoo, le ha sido remitido un 
cuestionario, dada su nega
tiva a comparecer ante la 
Comisión investigadora del 
Congreso.

El próximo día 16, en 
sesiones de mañana y tarde, 
comparecerán ante la Co
misión los representantes en 
España de las cuatro funda
ciones germano-occidenta
les, Ebert, Newman, Seidel y 
Adenauer.

Inmediatamente fue trasla
dado a la clínica “Povisa”, 
donde ingresó cadáver.

Poco después de producirse 
los hechos, la Policía esta
bleció un cordón en toda la 
zona, lo que permitió la de
tención de los presuntos de
lincuentes, uno de ellos herido 
al tratar precipitadamente de 
poner en marcha el vehículo 
en qüe pretendían escapar.

El herido fue trasladado al 
Hospital General y sus com
pañeros se encuentran en Co
misaría, en proceso de identi- , 
ficación.

Madrid, (por Octavio Ron
cero, de la agencia Efe).

La vida extraterrestre po
drá ser detectada mediante el 
observatorio espacial de rayos 
infrarrojos de la Agencia Eu
ropea Espacial, ISO, en el que 
participará España.

“Si existen moléculas orgá
nicas o prebióticas, tendrán 
que descubrirse en este rango 
del espectro”, dice el director 
de la Estación de Seguimiento 
de Satélites de la Agencia 
Europea Espacial de Villa- 
franca del Castillo, en los 
alrededores de Madrid.

El ISO tiene un antecedente 
modesto: el satélite astronó
mico del infrarrojo (IRAS), 
mediante un esfuerzo conjun
to de los Estados Unidos, 
Reino Unido y Holanda que 
abrió, en 1983, una serie de 
posibilidades insospechadas 
para el conocimiento del Uni- 

. verso.
“Este satélite permitió co

nocer una gran cantidad de 
galaxias, polvo estelar, estre
llas e incluso planetas de las 
que no se tenía ni idea”, según 
ha confirmado a Efe el direc
tor del Instituto de Optica del 
Consejo Superior de Investi
gaciones Científicas, Anto
nio Corrons.

El Instituto de Optica es 
uno de los tres Institutos del 
CSIC que participarán en el 
diseño y calibración de un 
instrumento para la investiga
ción espacial.

“Es la primera vez que Es
paña participará en la defini
ción, proyecto e incluso cons
trucción de un instrumento 
científico del espacio”, púh- 
tualiza Andrés Ripoll.

Los institutos de Astrofí
sica de Canarias y de Anda
lucía, también del CSIC, par
ticiparán en la definición del 
espectrómetro de red en el 
infrarrojo medio entre 3,5 y 
15 micras y parte del fotopo- 
larímetro del proyecto espa-
cial ISO.
LA PARTICIPACION
MAS IMPORTANTE

La participación más im
portante correrá a cargo del 
grupo de Francisco Sánchez, 
director del Instituto Astfofí- 
sico de Canarias, con la co
laboración de Instituto Astro
físico de Andalucía, que di
rige José María Quintana.

Una vez definidos Iqs dos 
instrumentos y construidos 
por una empresa española, al 
parecer por CASA (Construc
ciones Aeronáuticas, S.A.), 
será calibrado por el Insti
tuto de Optica.

Esta operación es muy 
compleja, ya que exige cali
brar —ver el comportamiento 
de los materiales y del equipo 

en su conjunto en definitiva— 
de los instrumentos para que 
puedan funcionar a unos lO 
grados Kelvin, es decir menos 
de 263 grados centígrados, 
cerca del cero absoluto.

Luis Pueyo, director de la 
Comisión Nacional del Espa
cio CONIE, considera que 
precisamente una de las difi
cultades tecnológicas del ISO 
será conseguir una refrigera
ción muy baja - .-los 10 grados 
Kelvin— para que puedan 
funcionar sin “ruidos” los sen
sores del infrarrojo.

“En definitiva —dice Co
rrons— de lo que se trata es 
de detectar fuentes de calor 
por muy leves que sean, por 
eso se considera que los diez 
grados Kelvin, muy cerca el 
cero absoluto, impedirán 
cualquier perturbación en las 
mediciones”.
POSIBILIDADES 
INSOSPECHADAS

ISO tiene, por todas estas 
características, unas posibili
dades insospechadas para la 
Astrofísica, no sólo podrá de
tectar moléculas orgánicas o 
prebióticas, si es que existen, 
sino también determinar la 
naturaleza y física de las estre
llas frías, hoy prácticamente 
imposibles de conseguir desde 
tierra.

Andrés Ripoll considera 
que, incluso, podrían descu
brirse hasta galaxias infrarro
jas que sirvieran como de 
“candelas.” estándares para 
determinar distancias que per
mitieran ver si realmente el 
Universo tiene la amplitud 
admitida actualmente.

La participación española 
en un proyecto de esta natu
raleza que se espera sea lan
zado en 1992 es casi obligada. 
España cuenta con el mayor 
número de telescopios de tie
rra más grandes de Europa, 
en Canarias y Andalucía.

Completar estos instrumen
tos con el Observatorio espa
cial ISO es casi una necesidad 
vital.

Además España cuenta, en 
las proximidades de Madrid 
con la Estación de seguimien
to de Villafranca del Castillo 
y tiene el compromiso de par
ticipar industrialmente con un 
cinco por ciento (1.500 millo
nes de pesetas) en la construc
ción de ISO, evaluada en 
30.000 millones de pesetas.

Es alta tecnología que re- 
,quiere todo un esfuerzo cien
tífico en el proyecto como el 
presentado por los institutos 
de astrofísica de Canarias y de 
Andalucía y de Optica, con lo 
que España participará, por 
primera vez en la historia en 
la definición, diseño y cons
trucción de un equipo cientí
fico espacial complejo.

El cardenal Primado denuncia
la manipulación de la juventud
Toledo. Efe.

El cadena! Primado de Es- 
ptaña monseñor Marcelo Gon
zález Martín, denuncia la ma
nipulación de la juventud en 
un artículo publicado en la 
“Hoja Diocesana”, referido a 
la celebración del Año ínter- 
nacional de la Juventud.

“No os dejéis manipular. 
Os manipulan los que os ofre
cen programas negativos de 
revolución sin sentido, de fa
natismo destructivo, de totali
tarismo ideológico y de abu
sos del poder para convertir 
los hombres' en guiñapos”, 
dice el Primado.

Nueva regulación para obtener el
Doctorado
Madrid. Efe.

Los universitarios que 
presenten la tesis doctoral 
para la obtención del título 
de doctor deberán haber ob
tenido un total de 32 “cré
ditos” correspondientes a 
320 horas lectivas en un 
plazo de dos cursos acadé
micos.

Los estudios para la ob
tención del título se realiza
rán bajo la dirección de un 
departamento universitario 
a través de programas de 
doctorado que, a su vez se 
estructurarán en cursos y 
seminarios.

Para la obtención del títu-

lo se deberá aprobar la tesis 
doctoral, presentada en un 
plazo máximo de cinco años 
desde la admisión del docto
rado al programa, plazo que 
será ampliable a aos años 
más por la Comisión de 
Doctorado.
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El Pacto de Varsovia analizará 
los acuerdos de EE. UU. y la 
URSS sobre desarme
Viena. Efe

Los máximos dirigentes de los 
siete países miembros del pacto 
de Varsovia se reunirán la pró
xima seniana en Sofía para ana
lizar el acuerdo entre Estados 
Unidos Y la Unión Soviética so
bre armamento.

El Comité Consultivo Político 
de la alianza militar de Europa 
del Este concentrará en la capital 
búlgara, los días 16 y 17, a los 
Jefes de Estado y de Partido 
Comunista, junto con los minis
tros de Asuntos Exteriores de 
todos los países del bloque co
munista.

Principalmente, se espera en 
Sofía al líder soviético, Constan
tin Chernienko, que puede rea
lizar así su primer viaje al ex
tranjero desde su acceso a la 
jefatura del Kremlin, tras la muer
te de Yuri Andropov el 9 de 
febrero de 1984.

También se contará con la

Francia y Gran Bretaña 
colaboran en la distensión
París. Efe.

Las fuerzas nucleares de Fran
cia y Gran Bretaña han contri
buido, “y lo seguirán haciendo”, 
a la disuasión armamentista en 
los últimos tiempos, afirmó Ro
bert McFarlane, consejero de Se
guridad Nacional de Estados Uni
dos.

“Esa contribución a una di
suasión estable, que Estados Uni
dos apoya enérgicamente, per
manecerá en un lugar predo
minante en el futuro previsible”, 
previo al eventual despliegue de 
sistemas defensivos espaciales.

Asesinado un líder
independentista en Nueva
Caledonia

El líder independentista de 
Nueva Caledonia, Eloi Machoro 
ha resultado muerto en el curso 
de una operación de manteni
miento del orden en este terri
torio francés del sur del Pacífico, 
según se ha sabido esta noche en 
París, de fuente fidedigna.

“Machoro”, uno de los prin
cipales dirigentes del “Frente 
Nacional de Liberación Canaco 
Socialista” (FNLCS) ostentaba el 
cargo de “ministro de Seguridad” 
en el seno del “gobierno provi
sional” formado por los indepen
dentistas.

Se le consideraba como uno 
de los “duros” del movimiento 

' CANACO, y había dirigido, en el 
comienzo de los disturbios en 

Controlado un 
cárcel chilena
Santiago de Chile. Efe.

El director nacional de Gen
darmería de Chile (Policía de 
Tribunales) ha declarado que ha 
sido totalmente controlado un 
motín que afectó ala cárcel de la 

i comuna de San Miguel, ubicado 
al sur de la capital chilena.

asistencia de los Jefes de Estado: 
Todor Schivkov (Bulgaria), Gus
tav Husak (Checoslovaquia), Ja
nos Kadar (Hungría), General 
Wojciech Jaruzelski (Polonia), 
Erich Honecker (RDA) y Nicolae 
Ceausescu (Rumanía).

La sesión del máximo órgano 
del Pacto de Varsovia, que se 
convoca cada dos años, adquiere 
esta vez relevancia adicional por 
celebrarse una semana después 
del acuerdo que alcanzaron en 
Ginebra, el día 8, los ministros de 
Asuntos Exteriores de Unión So
viética, Andrei Gromiko, y de 
Estados Unidos, George Shultz.-

Pese a la habitual ausencia de 
información oficial previa al de
sarrollo de estas reuniones, los 
observadores consideran que el 
diálogo entre Unión Soviética y 
sus aliados concluirá con una 
declaración de apoyo generali
zado del pacto al compromiso 
logrado por Shutlz y Gromiko.

señaló McFarlane en París.
No obstante, insistido en rue

da de prensa sobre el significado 
de “futuro previsible”, señaló 
que la puesta en funcionamiento 
de los sistemas de la llamada 
“guerra de las galaxias” nortea
mericana “llevará tiempo, inclu
so si se logra”.-

El alto funcionario estadou
nidense se entrevistó con el pre
sidente francés, Francois Mitte
rrand, y su ministro de Relacio
nes exteriores, Ronald Dumas, 
para informarles de las conver
saciones de Ginebra entre Geor
ge Shultz y Andrei Gromiko.

Nueva Caledonia, el asedio a la 
localidad minera de Thio, en la 
costa este de la isla.

SE PROCLAMA EL ESTADO 
DE URGENCIA

Los disturbios que han cau
sado la muerte del dirigente in
dependentista Eloi Machoro han 
motivado que el alto comisario 
de la República Francesa y de
legado del Gobierno en Nueva 
Caledonia, Edgar Pisani, haya 
decidido proclamar el estado de 
urgencia en el territorio.

La medida entró en vigor a las 
12,00, hora local, de hoy sábado 
(dos de la madrugada, hora es
pañola), según ha informado el 
alto comisariado.

motín en una

El jefe Policial ha dicho que el 
defcwden comenzó cuando varios 
presos provocaron un incendio 
para protestar contra el hacina
miento que existe en la cárcel, 
debido a que la cantidad de 
presos ha sobrepasado la capa
cidad del recinto.

Un centenar de 
muertos en
Francia por el 
frío

París. Efe.

Un centenar de personas 
murieron en Francia por la in
esperada ola de frío que afectó 
a Europa en los últimos días, 
informan fuentes oficiales.

La mayoría de los muertos 
—ancianos y vagabundos— 
ifueron víctimas directas de 
las bajas temperaturas, que en 
algunas regiones alcanzaron 
los 35 grados bajo cero.

Otros murieron en su propia 
casa víctimas de la asfixia por 
el gas, como le sucedió a una 
familia de seis miembros.

Por su parte, las difíciles 
condiciones de circulación pro
vocaron numerosos acciden
tes en todo el territorio galo, 
sobre todo en el sur, que carece 
de medios adecuados para lu
char contra el hielo y la nieve.

A la larga lista de víctimas se 
suman los 24 ancianos muer
tos el pasado 9 de enero en el 
incendio del asilo de Grand- 
villiers, a unos 60 kilómetros 
de París.

A pesar de la mejora del 
tiempo en las últimas horas, la 
situación en Francia es preo
cupante, principalmente por el 
anuncio hecho por el Centro de 
Meteorología Nacional, que 
prevé una nueva ola de frío el 
próximo fin de semana.

Brasil: 16 heridos 
en enfrentamientos
Policía-jornaleros

Sao Paulo. Efe.
Al menos 16 personas —dos 

policías y catorce “boias frías” 
(trabajadores agrícolas tempo
reros )— resultaron heridas en 
los enfrentamientos que se pro
dujeron ayer en Sertaozhino, 
en el interior del Estado de Sao 
Paulo, cuando un grupo de 
“boias frías”, en huelga desde 
hace una semana, intentó asal
tar un supermercado, lo que- 
produjo la intervención de la 
Policía, que disparó sus armas 
para disolver a los manifestan
tes.

Cuatro trabajadores resulta
ron heridos de bala y dos po
licías están hospitalizados con 
diversas fracturas, después de 
violentos enfrentamientos en 
los barrios obreros de la ciu
dad.

Tras los incidentes, las au
toridades locales prohibieron 
las asambleas de los huelguis
tas y ordenaron la disolución 
de piquetes.

Hace una semana que más 
de 10.000 trabajadores agríco
las están por razones salaria
les, en la zona de Riberao Preto, 
donde se encuentra Sertanzhi- 
no, que es la zona de mayor 
producción de alcohol de caña 
de azúcar de Brasil.

Los trabajadores, que ahora 
tienen poco trabajo, reivindi
can un seguro de desempleo y 
poco- más: de dos dólares dia
rios, lo que sería una conquista 
sin precedentes en Brasil.

Hace dos días, el represen
tante de la asociación empre
sarial José de Laurentiz Junior, 
llegó a un acuerdo con los 
sindicatos obreros, que fue re
chazado por la mayoría de los 
patronos.

Ortega reconoce la muerte de 
decenas de cubanos en 
Nicaragua
Managua. Efe.

El Presidente de Nicaragua, 
Daniel Ortega, ha reconocido 
que en este país han muerto 
“varias decenas de cubanos”, en 
un período de tiempo no espe
cificado.

Daniel Ortega explicó que los 
cubanos que murieron realiza

Nicaragua condecora a 
Fidel Castro
Managua. Efe.

El Presidente de Nicaragua, 
Daniel Ortega, ha condecorado 
al Presidente cubano, Fidel Cas
tro, con la Orden “Augusto César 
Sandino”, en su más alto grado, 
“Batalla de San Jacinto”.

Fidel Castro apoya las gestiones 
de Contadora
Tegucigalpa. Efe.

El ministro de Asuntos Exte
riores de Colombia, Augusto Ra
mírez Ocampo, ha declarado en 
Tegucigalpa, que Fidel Castro^ 
apoya las gestiones pacificado
ras del Grupo de Contadora en 
Centroamérica”.

El ministro colombiano ha ase
gurado que “Fidel Castro ha pro
metido que Cuba prestará toda 
su colaboración para que se cum
plan los propósitos establecidos

Pide que Nicaragua deje de apoyar la subversión 

de los países vecinos

EE. UU.: Los sandinistas no
hicieron nada por mejorar las 
relaciones con Washington
Washington. Efe.

El gobierno norteamericano 
ha acusado al Gobierno nicara
güense sandinista de haber he
cho poco o nada por mejorar las 
relaciones con los estadouni
denses.

El portavoz del Departamento 
de Estado, Alan Romberg, hizo 
estas declaraciones en respuesta 
a las palabras de Daniel Ortega, 
del jueves, después de tomar 
posesión como presidente de Ni-- 
caragua, en la que afirmaba que 
su país defiende el derecho de 
normalizar sus relaciones” con 
Wash 'ngton.

Romberg reiteró la posición 
estadounidense de que Mana

El incremento de las Fuerzas 
Armadas, solución para la 
crisis económica en Canadá
Otawa. Efe.

El Gobierno conservador de 
Canadá incrementará sus Fuer
zas Armadas y gastos en equipos 
de Defensa, como mecanismo 
para ayudar a la recuperación 
económica del país, manifestó el 
ministro de Defensa, Robert Coa
tes.

Las declaraciones del minis

ban trabajos en Nicaragua”, en 
los sectores de la Educación, 
Salud, Servicios, Construcción y 
en otras tareas de colaboración”.

El dirigente nicaragüense se
ñaló que los cubanos murieron a 
consecuencia de la “política agre
siva” de los Estados Unidos, que 
rechaza la ayuda que Cuba pres
ta a Nicaragua.

La Orden de Sandino es la más 
alta distinción que otorga el Go
bierno nicaragüense.

Fidel Castro llegó el jueves 
pasado a Nicaragua para asistir a 
la investidura presidencial de 
Daniel Ortega.

en el acta de paz para Centroa
mérica que elabora el grupo de 
Contadora”

El canciller colombiano llegó 
a Honduras procedente de Ma
nagua, donde dialogó con Fidel 
Castro con ocasión de las cele
braciones de la toma de posesión 
del Presidente de Nicaragua co
mandante Daniel Ortega Saave
dra.

El grupo Contadora está for
mado por Colombia, Panamá Ve
nezuela y México.

gua tiene unas relaciones dema
siado estrechas con Cuba y la 
Unión Soviética y que, en su 
suelo, no debería de haber per
sonal militar de esos países. Ade
más, Estados Unidos pidió a Ni
caragua que no aumente su po
derío militar para mantener el 
equilibrio centroamericano, que 
deje de apoyar la subversión en 
los países vecinos y que cumpla 
las promesas de democratiza
ción hechas ante la Organiza
ción de Estados Americanos (0EA).

“Hasta el momento, hemos vis
to que las acciones del Gobierno 
Sandinista en este sentido han 
sido pocas o ninguna”, dijo Alan 
Romberg.

tro canadiense fueron realizadas 
ante un grupo de fabricantes de 
equipos de Defensa, a los que 
dijo que el Gobierno conserva
dor es de la opinión de que los 
gastos de Defensa pueden ser 
una inversión para la creación de 
puestos de trabajo, al mismo 
tiempo que una mejor prepara
ción para posibles crisis”.
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ANUNCIOSBREVES • AN U MC I OS BREVES • ANUNCIOS BREVES
ALQUILERES PISOS VENTA VARIOS

—Quiere alquilar, hable con pro
fesionales, POMAR. Telf. 22 50 35.

—Alquilo Bar. Bajada La Encar
nación. Teléfono 21 37 74

—FERRETERIAS, SE PRECISA 
REPRESENTANTE INTRODUCIDO 
interesados escribir: J. FONTA
NALS . - Granada, 64 - 08005. 
Barcelona.

—Se alquila piso amplio, cale
facción central en Tvsía José 
Antonio, 1. Telf. 22-02-49.

—Quiere vender, POMAR facilita 
su venta. Telf. 22 50 35.

—En todas las zonas, POMAR, 
San Juan de la Cruz, 20. 3.°-3.

—SAN CRISTOBAL. Autoescuela. 
Duque de Alba, 10. Telf. 22 19 24. 
Avila.

TRABAJO

DEMANDAS

—Se necesita empleada de ho
gar fija. Telf. 22 44 44.

—Necesito empleada de hogar 
fija. Telf. 22 96 39.

—INTERNA necesitase matri
monio y 2 niños. Soto la Morale
ja (Madrid). 650 04 71.

Su cita con...

AVILA 
1503 Khz

Este es el punto.
Rodioccidena Española

ANUNCIOS POR PALABRAS
A TRAVES DEL CORREO

Si usted desea anunciarse en esta sección, puede hacerlo de dos formas:

l .-:-Med¡ante una Agedeia de Publicidad.
2 .—Directamente desde su domicilio, utilizando el adjunto boletín 

y enviándolo a EL DIARIO DE AVILA. Publicidad.
Plaza de Santa Teresa, 12, 05001 - AVILA

BOLETIN DE INSERCION
Nombre y apellidos..,............................................. ............ .............

—Busco Ingeniero Maestro In
dustrial 0FP2 eléctrico, para 
preparar oposición próxima Ma
estro de Taller. Interesados diri
girse C/Virgen Covadonga, 15-2.° 
C. Sábados tarde.

TRASPASOS

Dirección Teléf.:.

OFERTAS

-CERCADOS REQUES. Cerra
mientos de fincas rústicas. Venta 
de materiales. Asesoramiento y 
montaje. Telf. (911) 48 51 76. 
Fuentemilanos (Segovia).

—Se traspasa negocio en fun
cionamiento o en su lugar local 
decorado para otra actividad. Te- 
léfono,21 32 15.

—Se traspasa Papelería-Frutos 
secos, Carlos Luis Cuenca, n.° 1. 
21 12 61 - 20 a 23 h.

VENTAS

ELECTRONICA 
AVILA

ELECTRODOMESTICOS 
BALAY ' FAGOR 

KELVINATOR AGNI
Avda. José Antonio, 15

Teléfono: 22 33 33 - AVILA

—Compra-venta fincas, parcelas 
y solares. POMAR. Telf. 22 50 35.

—EN MERIDA se vende aprove
chamiento de hierbas, finca cer
cada, cercas interiores, limita Río 
Lácara, pie de carretera, 800 Ha. 
Teléfono 31 58 58.

—Chalet en Coto Puenteviejo. 4 
dormitorios. Parcela totalmente 
ajardinada. Contado: 3.300.000. 
Teléfono (91) 217 98 25. Noches.

Teléfonos de
"EL DIARIO DE AVILA"

21-26-40
21 -27-62 
21-27-93

Población.

TEXTO 
(escriba con letra clara o a máquina)

Días depublicación.................. .......................................................

Total palabras..................................................................... ............

COSTE DEL ANUNCIO
Precio por día: 315 ptas. (10 palabras, mínimo).
Cada palabra más: 31,50 pesetas.
Calcule el importe e incluya en el envío resguardo de giro postal o 
talón nominativo a favor de EL DIARIO DE AVILA.

POR 250.000 PTAS. DE ENTRADA
Pisos de 1, 2, 3 y 4 dormitorios.
Con plaza de garaje incluida.
Hipoteca al 11 % a 15 años.

INFORMACION

CAMARAL C/ ESTRADA, 2-1.»
agencia inmobiliaria Telf. 21 26 49- 21 22 22

PASATIEMPOS Por YAYO

Reciba, en su domicilio, 
EL DIARIO DE AVILA
Puede suscribirse:

Llamando por teléfono al número 21 26 40. 
Enviando el cupón siguiente a EL DIARIO DE 
AVILA. Plaza de Santa Teresa. 12. 05001 Avila.

BOLETIN DE SUSCRIPCION

EL DIARIO DE AVILA
Sírvanse suscribirme a EL DIARIO DE AVILA a partir del día — 
Señalo con una X el período de suscripción y la forma de pago:

Suscripción: □ Mensual (700 ptas.) □ Trimestral (2.100 ptas.) 
□ Semestral (4.200 ptas.) □ Anual (8.400 ptas.)

Forma de pago: D Cheque O Giro postal 
□ Recibq domiciliado □ Personalmente

Míi dirección es la siguiente:

NOMBRE Y APELLIDOS

CALLE o PLAZA Número Piso Teléfono

LOCALIDAD PROVINCIA

Firma.

12 3 4 5 6 7 8 9 1011

CRUCIGRAMA NUMERO 16

SOPAS DE LETRAS

 17

CERAZONTG 
MOLAFAIAR 
AARNNLRLO 
NZ. DIÓDELA 
AOBREZODS 
OATNOASAA 
S L 1'A E Ñ U B S 
LADRI GOOT 
AZUCONA. EA

19

7 Arbustos

C H AC A R C 0 N'
N Z A P A 0 T AT
0 0 R R R M T EA
C A L B D E I 0 -L
E I A A U L M S S
L T 0 Q T A 0 LA
A I A U 0 N, I RE
H H OT A P A Z Z
C H A Q U E T PO

i Frondas de vestir masculinas

HORIZONTALES.—1: Vocal.—2: Impide el movimiento.—3: 
Oído.-M: Dios fenicio. Cebo que usan los pescadores.—5: In
demnes, sin daño. Símbolo del rutenio.—6: Río de Francia. Ins
trumento quirúrgico.—7: Partícula inseparable. Cosa insignifi
cante.—8: Percha para cazar perdices. Matrícula de Toledo.—9: 
En Marruecos, defensa de las fronteras.—10: Autillo.—11: Este.

VERTICALES.—1: Vocal.—2: Canción canaria.—3: Nombre de 
mujer.—4: Aspirar un aroma. Medida itineraria china.—5: Termi
nación de verbo. Cámara legislativa.—6: Repito. Loco.—7: Soba
sen, manoseasen. Matrícula de Logroño.—8: Prefijo inseparable. 
Roedor.—9: Seco, estéril.—10:, Confedere.—11 : Preposición.

SOLUCIONES

18

S F R A D AG U R 
00JFALD0L 
SADO FIDEO 
FERIEA0RM 
J N A N T 0. L E I 
EAREASDDT 
D G J R E I E 0 A 
OUOLARDVL 
SAASU-LBNE

7 Prendas de vestir femeninas

2 0

BOITOFORE 
LRARAI TNR 
HRRRDINEB 
BOLTESETM 
GANAUTILO 
O.N A G* E/R N C S 
R I 0 N Q A S 0 I 
TOOINADAM. 
E B R E C A L N 0

7 Prendas para la cabeza

A la sopa de letras 
Núms. 9, 10, 11 y 12

AL CRUCIGRAMA 
Núm. 15

1: Atún. Rito.—2: Senil. 
Sedal.—3: Es. Ares. Po.—4: 
So. Acumular.—5: Nimia. 
Mir.—6: Neo. Sin.—7: Sen. 
Loros.—8: Pasarela. Ac.—9: 
Ob. Zona. Za.—10: Total. 
Zumos.—11: Eras. Tuno,
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Día 12, sábado
Santoral

Benito, Nazario, Alfredo, Taciana, Eutropio, Arcadio, 
Zótico, Modesto,- Cástulo y Probo.

Efemérides
161O.--Se decreta la ex

pulsión de los moristos de 
Andalucía.

1625.--Fallece en Ambe
res el pintor Jan Bruenghel, 
llamado el “Aterciopelado”. 

- 1628. —Nace eri París 
Charles Perrault, el conoci
do autor de los cuentos “El 
Pulgarcito”, “Caperucita”, 
etcétera.

1705.—Muere en Nápo
les, su ciudad natal, el pintor 
Lucca Giordano.

1716.—Nace en Sevilla 
Antonio de Ulloa, marino y 
científico, compañero de 
Jorge Juan en la medición 
de un arco de meridiano.

1807.—Parte de la ciudad 
de Leyden (Holanda), queda 
destruida por la explosión de 
un buque cargado de pól
vora.

1908. —Nace en Santa 
Cruz de Tenerife Leopoldo

El tiempo
Continuarán las temperaturas 
muy bajas

El tiempo depara hoy cie
lo nuboso en el Cantábrico 
oriental, Rioja, Navarra, 
norte de Aragón y de Cata
luña Con algunos chubascos, 
en ocasiones de nieve, en las 
regiones del interior.

También habrá nubosi
dad variable con alguna pre
cipitación débil en el norte 
de Galicia, ambas mesetas, 
puntos del norte de Baleares 

,y, de forma más dispersa, en 
Levante y Sureste.

El mejor tiempo corres
ponderá a Extremadura y 
Andalucía occidental, don

Para la dispensacivn dé recetas, 
entre las 11 de la noche y las 7 de la 
mañana, es requisito indispensable 
ir acompañados de la Policía Mu
nicipal (Teléfono: 211188).

O’Donell, figura destacada 
en la vida política-militar 
española del Siglo XlX.

1816.—Toda la familia 
Bonaparte es desterrada de 
Francia por una ley del Go
bierno francés.

1843.—Nace en Roncal 
(Navarra) el tenor Julián 
Gayarre.

1855.—Estreno de “Locu
ra de amor”, obra maestra 
en prosa del dramaturgo Ta
mayo y Baus.

1874.—Rendición de Car
tagena, tras la sublevación 
cantonal.

1924.—El General Primo 
de Rivera disuelve las Dipu
taciones Provinciales de to
da España, menos las de 
Vascongadas y Navarra.

1960.—Fallece el filósofo 
matemático español Pedro 
Puig Adam.

de predominarán los cielos 
soleados. Las temperaturas 
continuarán muy bajas, con 
heladas nocturnas, que se
rán más intensas en la mese
ta superior, interior de Ara
gón y Cataluña.

Ayer nevó de forma débil 
en la provincia de León y en 
puntos del Sistema Central 
y Pirineos. Hubo nubosidad 
variable con alguna preci
pitación débil en el Cantá
brico, puntos de La Man
cha, Baleares y, a última 
hora, en Almería.

Hoy sábado, día 12, don 
José Gutiérrez García. Pla
za de la Victoria, 10. Telé
fono; 21 13 12.

Mañana domingo, día 13, 
don José Gutiérrez García. 
Plaza de la Victoria, 10. 
Teléfono: 21 13 12.

AVILA 
Bomberos................... 211080
Hospital Provincial.... 221600
Cruz Roja................... 224848

y 222850
Hospital Seg. Social 222400

y 226050
Seg. Social (Urgencias) 212999
Ambulat, de la Seg. S. 220044
Clínica Sta. Teresa... 221450
Ambulancias S. Social 221400
Amb. Antonio Alvarez. 211220

Policía......................... 091
Policía Nacional........ 220199
Comisaría de Policía. 220233
Guardia Civil............  224400 
Guardia G. de Tráfico 221888 
Guardia C. P. Rural............... 221100
Policía Municipal .. . 211188

Telégrafos................. 222000
RENFE........................... 220188
Tele-Ruta................... (91)4417222
Correos....................... 213228
Estación Autobuses 224608

Taxis, PI. Sta. Teresa 211959
Taxis, Estación RENFE 220149
Taxis noctuno........... 211188

ARENAS DE SAN PEDRO
Cruz Roja..... 370098
Guardia Civil ............. 370004 
Ambulancias..........................370048 

y.370220 
Policía Municipal.. ................ 370069
Ayuntamiento..........  370005 

y.370072
Cruz Roja..... 371466

AREVALO
Cruz Roja..... 300864
Guardia Civil............  300011
Ambulancia............... 300881 
Policía Municipal.. .. . 300092
Ayuntamiento ...... 301690 

300001 
y 300852

BARCO DE AVILA
Guardia Civil..............  340010
Ambulancia................. 340336 

y.340221 
Policía Municipal ................ 340701
Ayuntamiento............  340013

CANDELEDA
Guardia Civil...........  380063
Policía Municipal ... 380033
Ayuntamiento.........  380033

y 380001

CEBREROS 
Guardia Civil...........  8630006
Ayuntamiento.........  8630010

EL TIEMBLO
Guardia Civil............ (91)8625027 
Ambulancia............... (91 )8625430
Ayuntamiento........... 8685002

LAS NAVAS DEL MARQUES
Cruz Roja................... (91)8970102 
Guardia Civil ...... ........... 8970009
Ayuntamiento..........  8970013

8970387
y 8970848 

PIEDRAHITA
Guardia Civil............. 360022
Ambulancia............... 360260
Ayuntamiento..........  360001
Cruz Roja......................... 360814

SOTILLO DE LA ADRADA
Guardia Civil............. 8660030
Ambulancia............... 8660203
Ayuntamiento..........  8660002

y 8661077
Cruz Roja................... (91)8661214

Para hoy, día 12
PRIMERA CADENA
16,05: PRIMERA SESION, 

“tres lanceros bengalíes” (1935). 
¡mérpretes: Gary Cooper, Fra- 

chol Tone r Sir Guy Standing.
Al Regimiento 41 de Lanceros 

bengalíes, que al mando del coronel 
Stone guarnece la frontera norte de la 
India, se incorporan dos nuevos 
ofíciales: los tenientes Forsithe y 
Stone. Este último, es hijo del 
coronel y no tiene ninguna expe
riencia bélica.

18,05; LOS SABIOS. “La velo
cidad de la*luz”.

19,00: LA ISLA DE LOS FUGI
TIVOS.

Piñero está dando lección de 
esgrima a Tom en la cubierta de la 
corbeta, entre el movimiento de la 
marinería.

19,30: EL SEÑOR DE BA- 
LLANTRAE. Episodio 1.

Escocia en. el año 1745. Los 
hermanos James Durie, señor de 
Bailantrae y Henry Durie mantie
nen una fuerte rivalidad desde ni
ños que se acrecienta con un hecho 
que cambiará para siempre sus 
vidas.

20,30: TELEDIARIO.
2^05: LA AVIACION EN ES

PAÑA. .
“Precursores, pioneros y globos”. 

Dedicado a la historia de la Avia
ción en España.

21,30: INFORME SEMANAL. 
22,40: SABADO CINE. “Cuatro 

tíos de Texas”.
El banquero Zacharias controla 

todos los negocios de la ciudad de 
Galvestón, en Texas. Zacharias aca
ba de sufrir un duro quebranto.

00,40: DESPEDIDA Y CIERRE

SEGUNDA CADENA
15,15: CARTA DE AJUSTE.
15,29: APERTURA Y PRESEN

TACION.
15,30: FIN DE SEMANA. Nue

vo programa.
15,45: MUSICA Y MUSICOS. 
16,30; TIEMPO PARA EL DE

PORTE.
Esquí, Balonmano y Tenis, Semi- 

Anales del “masters” de Nueva 
York.

21,00; LA VENTANA ELEC
TRONICA.

23,00; CONCIERTO 2. “Festi
val de Otoño”.

00,50: DESPEDIDA Y CIERRE 
NOTA: Tanto la hora de comienzo, 
así como la emisión de la Ventana 
Electrónica, están condicionadas 
por la retransmisión del tenis.

EL DIARIO DE AVILA 
el periódico de 

todos los abulenses

Para mañana, día 13
PRIMERA CADENA
09,45: CARTA DE AJUSTE. 
09,59: APERTURA Y PRESEN

TACION.
10,00; CONCIERTO.
10,30: EL D1A DEL SEÑOR. 
11,30; PUEBLO DE DlOS. 
12,00: TIEMPO Y MARCA.
15,00: TELEDIARIO.
15,35. INSPECTOR GADGET. 
16,00: PARA EL RESTO DE 

SUS DIAS.
Frere y Sylvia han contraído 

matrimonio. Rufus en un último 
intento para hacer recordar a la 
muchacha, vuelve a fugarse, para 
tratar de hablar con Sylvia, pero su 
esfuerzo resulta inútil y es nueva
mente apresado.

17,00: Y S1N EMBARGO TE 
QUIERO.

17,50: EL PLANETA VIVIENTE
18,50: MAS VALE PREVENIR. 
19,15; M.A.S.H. “El médico del 

general”.
El general Korshak requiere los 

servicios de Pears como su médico 
particular. El coronel Potter, le 
recomienda que elija a otro médico 
porque “Hawkeye” es indisciplina
do y con ^ran aversión a los 
generales.

19,45: ESTUDIO ESTADIO.
20,30: TELEDIARIO. 
21,05: EL CUARTO BRAZO.
El pequeño grupo de comandos 

es arrojado sobre Francia e inme
diatamente se pone en contacto con 
la resistencia que los oculta.

21,55; ESPECIAL MUSICAL. 
22,55: AUTORRETRATO.
24,00: DESPEDID.A Y CIERRE

SEGUNDA CADENA
11,45: CARTA DE AJUSTE.
11,59: APERTURA Y PRESEN

TACION.
12,00: LA LARGA BUSQUEDA
12,55: ESQUI, COPA DEL 

MUNDO.
14,15: EL PADRE MURPHY. 
15,30: ESPAÑA EN LA AN

TARTIDA.
16,00: COSMOS.
17,00: ESTRENOS TV. “La be

lla y la bestia”.
Tras haber perdido su navío en 

un naufragio, con toda su valiosa 
carga, un armador, arruinado, re
gresa a su hogar.

18,35: TENIS. Final Trofeo 
Masters.

20,00: ANILLOS DE ORO.
21,00; EL DOMINICAL.
22,05: LARGOMETRAJE.
23,45: DESPEDIDA Y CIERRE

antenas 

&]
24,00: Informativo. 00,05: In- 

i formación deportiva. 00,45: Asig- 
i natura pendiente. 02,00; Goma- 
i espuma. 04,02: Ya es domingo en 
' Antena 3. 07,05: El despertador.

08,05: Lo mejor de la semana. 
09,02; Especial motor. 12.05: Viva 
el domingo. 15,00; Informativo. 
15,05: Absolutamente grandes. 
16,02: Fútbol en Antena 3. 19,02: 
Música y quiniela. 20,02: Repeti
ción de la primera y segunda hora 
H. 22,00: Informativo. 22,02: Re- 

! petición de la tercera hora H. 
23,05: Los debates de Antena 3. 

Lunes a domingo: Segundo Ca
nal; 9^.4 FM Estéreo. 9,00: a 24,00 

; Música en Estéreo.
NOTA.—Coincidiendo con las 

señales horarias hay noticias du
rante las 24 horas del día.

Radiocaclena Española

00,00; 24 horas. 00,30: 
Los chicos del Preu. 
03,00: Más tutti frutti. 
06,00: Tiempos nuevos. 
08,00: España a las ocho. 
08,15: Sin barreras. 
09,00: El cubo mágico. 
10,00: Santa Misa. 10,30: 
Musical Park. 13,00: En 
acción. 13,30; Musical 
Park. 14,00: Diario de la 
tarde. 14,30: Micrófono 
deportivo. 15,00: Esto es 
radio. 20,00: La hora 
deportiva. 22,00; Los 
chicos del Preu.

^^ OCASO, S. A.
J Seguros y Reaseguros

Oficinas- Carretera 
Avila-Madrid, s/n.
Telf. Ambulancias 

21 12 20 y 22 22 50.

OFRECIDA POR

CUPON 
PROCIEGOS 
Número premiado 

El día 11 
de enero 

7 17 0

Chocolates Cafés
P." Don Carmelo. 26 Teléf. 22 05 91
CINEMA CLUB (Telf. 21 24 53). 5.45, 8 y 10,30. "EL LUCHADOR MANCO”. 

(Mayores de 14 años).
REYES CATOLICOS (Telf. 21 31 70). 8 y 10,45. "EL COLOSO EN LLAMAS".

(Mayores de 13 años). -
DOMINGO 12 y 5,30. "LOS AVENTUREROS DEL TESORO PERDIDO". (Todos los 

públicos).
TEATRO-CINE AVENIDA. (Telf 22 83 11). 8 y 10.30 "LA PROXIMA ESTACION" 

(Mayores de 16 años).
DOMINGO 12.30 y 5,45. "VIKIE EL VIKINGO". (Todos los públicos).
TOMAS LUIS DE VICTORIA (Telf. 22 00 20) 8 y 10,45. “LA BIBLIA EN PASTA".

(Todos los públicos).

BINGOS
Casino Abulense.— Abierto todos los días de 7 tarde a3 delà 

madrugada. Vísperas de festivos de 7 a 3,30.
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EI contrato del campo de fútbol de San Antonio ha aparecido

Al Real Avila, se le reconocen importantes
derechos
Avila. J.A. Hernández

El tema, si no fuera tan 
serio, podría hacer reír a dos 
regimientos, ya que en este 
asunto se baten récords que 
muy bien podrían figurar en 
el Ginness mundial. La his
toria es rocambolesca y hoy 
EL DIARIO DE AVILA 
ofrece, en auténtica primi
cia, un contrato que curiosa
mente ninguna de las partes 
implicadas conoce.

La historia, a grandes ras
gos, la saben perfectamente 
nuestros lectores ya que en 
la columna “El Rincón de 
Pacharán” de 13 y 17 de 
septiembre y primero de oc
tubre del ya casi olvidado 
1984, se daba cuenta de la 
existencia del acuerdo, aun
que nadie conocía el conte
nido,.ni la fecha del docu
mento.

La historia se inicia en 
1944, cuando el Real Avi
la C.F. decide, por fin y tras 
veinte años de deambular 
por los encuentros amisto
sos, inscribirse en una com
petición oficial, la Tercera 
División Nacional, y para 
ello necesitaba un campo.

El Ayuntamiento cedió 
unos terrenos en los que 
había que hacer de todo. 
Desde desecar una amplia 
charca, hasta nivelar el te
rreno y talar algunos árbo
les. Con la llegada a la 
ciudad de Luis Valero Ber
mejo como gobernador civil, 
se consiguen algunas impor
tantes ayudas. El tiempo co
rre y el Club representativo 
de la ciudad va malviviendo, 
ya que los ingresos por cuo
tas de socios, taquillas por 
partidos, las consiguientes 
rifas, donativos, la escasa 
publicidad del campo, la ex
plotación del bar y Ias ver
benas, veladas de lucha libre 
y cine de verano en el viejo 
campo, le mantienen.

En el año 1972, el Avila es 
condenado por cuatro años 
a la Ciudad Deportiva, y en 
el 76, por fin, se inaugura el 
estadio municipal “Adolfo 
Suárez”.

Después de ocho años en 
el nuevo campo, donde el 
Avila C.F. no tuvo ningún 
derecho, hay que recordar 
que, más de una vez, se le 
cortó la luz en pleno entre
namiento teniendo que aban
donar la instalación. El 
Ayuntamiento aprueba un 
reglamento de uso que es 
una auténtica chapuza y con 
el que absolutamente nadie, 
del mundo del fútbol se 
entiende, está de acuerdo. El

Ayuntamiento sigue explo
tando la publicidad, los ba
res y cualquier resquicio que 
pudiera atisbarse de cara a 
la consecución de una pese
ta. Era la definitiva condena 
para un Real Avila con más 
de sesenta años de existen
cia.

Cuando á través de mis 
artículos en este periódico 
afirmé que existía un con
trato entre el Real Avila y el 
Ayuntamiento, unos no lo 
creyeron, otros pasaron del 
tema y algunos políticos mu
nicipales se dedicaron a la 
busca y captura Üel dato. 
Sinceramente yo desconocía 
la fecha, lo escribo para 
evitar suspicacias tanto en 
directivos del Club, como en 
miembros de la Corpora
ción, lo que sucede es que he 
husmeado durante cinco me
ses en los más extraños lu
gares y, por fin, mi búsque
da dio resultado.

EL CONTRATO

Bueno, pues ahí queda la 
mismísima madre del corde
ro y, como se ve en el octavo 
punto, el Ayuntamiento de
bería abonar al Club toda la 
obra construida, pero hay 
más, ya que en el mismo 
apartado se habla de comu
nicar la circunstancia del 
desalojo con seis meses de 
antelación, pues ojo al con
tenido de la carta que me 
remite un amigo. Tiene fe
cha del 25 de octubre de 
1972 y junto a ésta, el escu
do de la ciudad de Ávila y la 
inscripción “El Alcalde de 
Avila” y, en su parte supe
rior derecha, Santiago Ruiz 
Sánchez, ingeniero de Mon
tes. Está dirigida al presi
dente del Real Avila C.F. y 
el texto dice: “Muy Sr. mío: 
Por la presente significo a V. 
que, próxima a iniciarse las 
obras de construcción de la 
Estación de Autobuses, no 
es posible ampliar por más 
tiempo la utilización para 
partidos de fútbol del cam
po de “San Antonio”. Debi
do a dicha circunstancia, los 
últimos partidos que podrán 
jugarse en referido campo 
serán los correspondientes 
al día 29 del mes actual.

Por parte de este Ayun
tamiento se realizan con el 
mayor interés las gestiones 
necesarias para que los par
tidos de campeonato pue
dan jugarse en otro campo 
de esta ciudad. Le saluda 
atentamente”.

Como se ve, el aviso llegó 
con cuatro días de antela

ción y no con los seis rñeses 
que rezan en el contrato que 
dice textualmente:

“En la Ciudad de Avila a 
veintinueve de enero de mil 
novecientos cuarenta ycua- 
tro, reunidos de una parte 
don José Tomé Bustillo, Al
calde-Presidente del Excmo. 
Ayuntamiento y de otra don 
Gonzalo Grande Aparicio, 
el primero en representación 
del Ayuntamiento y el se
gundo en representación del 
Avila Club de Fútbol, del 
que es presidente, y en cum
plimiento de acuerdo muni
cipal del 18 de noviembre 
próximo pasado, convienen 
lo siguiente:

El Excmo. Ayuntamiento 
de Avila, cede al Avila Club 
de Fútbol un terreno al sitio 
de San Antonio que linda al 
norte con huerta denomina
da “Granja de Santa Tere
sa”, Sur con carretera de 
Villacastín a Vigo y las otras 
dos linderas con terrenos 
municipales, de una exten
sión aproximada de once 
mil novecientos cincuenta 
metros cuadrados, cuya 
cesión se hace sujetándose a 
las siguientes concesiones:

Primera. — El Ayunta
miento de Avila cede única y 
exclusivamente el uso de la 
parcela citada, manteniendo 
para sí la propiedad de la 
misma.

Segunda.—La cesión del 
citado derecho se hace a 
título gratuito con carácter 
temporal, pero indefinida
mente y en tanto subsista y 
cumpla sus fines la Entidad 
cesionaria.

Tercera.—En el plazo de 
tres meses a contar desde la 
fecha de este acuerdo, de
berán dar comienzo las 
obras de ejecución del Cam
po de Deportes, que habrán 
de estar concluidas antes de 
un año. Caso de que no se. 
comiencen las obras en el 
citado plazo, el Ayuntamien
to rescinde la cesión que
dando en su poder y de su 
propiedad las obras que por 
la entidad cesionaria hubie
ran sido realizadas, sin tener 
que pagar por ellas cantidad 
alguna en concepto de pre
cio, indemnización o cual
quier otro. El Ayuntamiento 
de Avila, obliga a la Entidad 
cesionaria a que las primeras 
obras que se realicen sean 
las de cerramiento y expla
nación del terreno sólo cuan
do éstas estén totalmente 
concluidas podrá empezarse 
a talar los árboles que fuera 
necesario cortar.

Cuarta.—Condicionada la

presente cesión a la existen
cia y cumplimiento de los 
fines que el Avila Club de 
Fútbol se señala, su desapa
rición o el cese de sus activi
dades por tiempo superior a 
un año, dará lugar a finiqui
tada de derecho la presente, 
quedando de propiedad del 
Excmo. Ayuntamiento las 
obras, construcciones y me
joras realizadas en idénticas 
condiciones a las señaladas 
en el último párrafo de la 
cláusula anterior.

Quinta.—Esta cesión se 
hace personal e intrasferible 
al Avila Club de Fútbol, 
quien no podrá disponer ni 
siquiera arriendo o precario 
de derecho que se concede. 
No queda comprendido den
tro de esta cláusula los 
arriendos que por partidos 
sueltos realice la entidad 
concesionaria.

Sexta.—El pago de toda 
clase de contribuciones e 
impuestos que como conse
cuencia del uso que se va a 
dar a la parcela cedida pu
diera pagarse, corre a cargo 
única y exclusivamente del 
Avila Club de Fútbol, cual
quiera que sea la cantidad 
contribuyente.

Séptima.—El Avila Club 
de Fútbol queda obligado a 
presentar ante este Excmo. 
Ayuntamiento y para su 
aprobación el proyecto de 
todas las obras que se pro
ponga ejecutar para la cons
trucción del Campo de De
portes, así como la fijación 
previa a la alineación del 
cerramiento.

Octava.—Si el día de ma
ñana el Ayuntamiento acor
dara dedicar el solar, hoy 
cedido, para cualquier obra 
de interés general, o para la 
construcción del Auto-Esta
ción, se obliga a avisar al 
Avila Club de Fútbol con 
seis meses de anticipación, 
así como a indemnizarles del 
precio del coste de todas las 
obras realizadas.

Novena. — La propiedad 
de los árboles que sea nece
sario talar para la construc
ción del Campo de Depor
tes, quedan de la única y 
exclusiva del Ayuntamiento 
de esta ciudad.

Décima.—El Avila Club 
de Fútbol se compromete a 
cumplir las obligaciones se
ñaladas por la vigente legis
lación en orden a la sustitu
ción del arbolado que des
aparezca.

Firmado el presente docu
mento por triplicado y a un 
solo efecto en la fecha de 
cabeza”.

En protesta por la 
reconversión naval
Huevos y 
hortalizas contra 
la Ejecutiva de 
UGT en la Casa de 
Cultura de Cádiz
Cádiz. Efe.

Unos sesenta trabajadores 
afectados por la regulación en 
Astilleros Españoles, S.A. de Cá
diz han lanzado esta mañana 
huevos y hortalizas contra la 
Casa Municipal de Cultura de 
esta ciudad.

En el interior del inmueble se 
encuentra reunida la Ejecutiva 
Provincial de UGT.

Este grupo de trabajadores, 
que resultó excedente tras la 
aplicación de los nuevos proyec
tos de regulación del sector de 
construcción naval, se concen
traron a primera hora de la ma
ñana con intención de protestar 
por su situación y no dejar salir a 
los líderes uigetistas provincia
les.

El patrimonio 
sindical, en seis 
meses, a las 
Cortes
Madrid. Efe.

Un proyecto de ley para la
adjudicación en usufructo del 
patrimonio sindical acumulado 
tiene previsto enviarse a las Cor
tes en el plazo de seis meses, 
previa consulta con los sindi
catos y Patronales más represen
tativos.

Así se desprende de la con
testación efectuada por el secre
tario de Estado para las rela
ciones con las cortes y la coor
dinación legislativa, Virgilio Za
patero, a una pregunta a este 
respecto del senador socialista 
por Navarra Francisco Alava.

Virgilio Zapatero expone que 
,ha sido propósito del Gobierno, 
desde el primer momento, me
diante las disposiciones legales 
correspondientes.

Premios del sorteo 
de la Lotería
Nacional de hoy

Números premiados en el sor
teo extraordinario de invierno de 
la Lotería Nacional, de hoy.

PRIMER PREMIO: Ochenta mi
llones de pesetas en cada serie al 
número 59.570.

SEGUNDO PREMIO: Cuarenta 
millones de pesetas en cada serie 
al número 2325.

Han sido premiados con cien 
mil peseta.s las catorce centenas 
siguieñtes: 638, 106, 717, 438, 
846, ^24, 619, 669, 803, 67 5, 219, 
745, 619 y 284.

REINTEGRO ESPECIAL: A to
dos los números terminados en 3 
y 9.
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